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19 DE SEPTIEMBRE… HACE 247 NACE EL PRÓCER JOSÉ FÉLIX RIBAS
Y LA JUVENTUD DEL PSUV CELEBRO SUS 14 AÑOS DE FUNDADA:
SOMOS EL PRESENTE Y EL FUTURO, NACIMOS CON CHÁVEZ, 
SEGUIMOS CON NICOLÁS Y NOSOTROS VENCEREMOS!!!
NECESARIO ES VENCER!!!

“Busquen al joven en el barrio, en el urbanismo para hacer el trabajo deportivo, cultural, pero también para hacer el 
trabajo político, para hacer el trabajo de la forja de valores… en todos los espacios debe estar la juventud”.

NICOLÁS MADURO MOROS
Comandante Presidente de la República

“Ustedes jóvenes serán los que construirán la historia y el destino de la Patria. Celebramos los 14 años de la JPSUV, 
recordando a nuestro Comandante Chávez y su amor sublime por la juventud de la Patria, 14 años después vemos 
los frutos de su siembra. Nosotros Venceremos”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
Primer Vicepresidente del Psuv
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HACE 247 AÑOS  
NACIÓ EL HÉROE DE LA JUVENTUD VENEZOLANA, 

JOSÉ FÉLIX RIBAS
“Soldados, defendéis del furor de los tiranos la vida de vuestros hijos, el honor de vuestras esposas,  
el suelo de la Patria. No podemos optar entre vencer o morir, necesario es vencer ¡Viva la República!”.

“La Revolución Bolivariana se ha encargado 
de demostrar que este adalid no murió el 
31 de enero de 1815: ¡RIBAS VIVE! Vivo 
está en la misión social educativa que 
lleva su nombre: vivo está en la memoria 
y en el amor de nuestro pueblo. ¡Vivo en 
la vanguardia va el vencedor de Niquitao, 
Los Horcones, Vigirima y La Victoria! Vivo 
y comandando la batalla cotidiana por 
nuestra independencia definitiva”.

HUGO CHÁVEZ
COMANDANTE DE TODOS LOS TIEMPOS

“…Natalicio del GJ. José Félix Ribas. 
Apasionado y radical revolucionario, mártir 
de la gesta emancipadora. Hoy con su 
consigna “¡Necesario es vencer!”, el pueblo 
patriota se mantiene de pie trabajando por 
la prosperidad y futuro de la Patria!”.

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE  
CONDUCTOR DE VICTORIAS

“Ribas era radical, como debemos ser todos los revolucionarios con nuestra independencia, 
con nuestra soberanía, con nuestros principios, con nuestros ideales, radicales totales. Los 
que somos chavistas somos radicalmente chavistas… Con la fuerza invencible de José Félix 
Ribas, hoy la generación de oro de Venezuela levanta las banderas de la Paz, las banderas 
de la Victoria, que viva la Juventud Bolivariana. En Revolución Nosotros Venceremos!!”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV



«EL COMANDANTE HUGO CHÁVEZ SEMBRÓ EN TIERRAS FÉRTIL, SEMBRÓ 
AMOR, CONSCIENCIA Y ESO SE SIGUE MULTIPLICANDO, MIENTRAS HAYA 
JÓVENES COMO USTEDES DISPUESTOS A DAR SU VIDA POR LA PATRIA, 

SE HACE REALIDAD NUESTRA CONSIGNA: ¡CHÁVEZ VIVE!»

NICOLÁS MADURO MOROS
COMANDANTE PRESIDENTE
CONDUCTOR DE VICTORIAS
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COMANDANTE PRESIDENTE NICOLÁS MADURO A LA JPSUV 
EN EL DÍA DE CELEBRACIÓN DE SU FUNDACIÓN: REVISEN LOS 
ESTATUTOS, MODIFIQUEN, CAMBIEN TODO LO QUE TENGAN 

QUE CAMBIAR, QUEDA EN MANOS DE USTEDES
Bajo la premisa de “cambio permanente, mejoría permanente”, la Juventud del Partido Socialista Unido de 
Venezuela (JPSUV) iniciará el proceso de actualización de sus estatutos fundacionales y del cuadernillo de 
organización a partir de las 3R.NETS (Resistencia, Renacimiento, Revolucionar).

Los objetivos de trabajo aprobados por el también presidente del PSUV, Nicolás Maduro Moros, se desprenden 
del planteamiento elevado por la secretaria de la JPSUV, Grecia Colmenares, quien señaló la necesidad de 
adaptar los métodos de trabajo “a los nuevos tiempos”.

“Revisen los estatutos, modifiquen, cambien todo lo que tengan que cambiar (…) Queda en manos de 
ustedes”, enfatizó el Comandante Presidente desde el Teatro Teresa Carreño, ubicado en Caracas.
En el contexto del 14° aniversario de la JPSUV, el Jefe de Estado orientó la reforma del cuadernillo de 
organización, e incluir la matriz sectorial y territorial como eje transversal de la construcción de “una nueva, 
creativa y poderosa” organización política.

Explicó que el elemento sectorial debe impulsar la formación de nuevos liderazgos en aras de consolidar el 
acompañamiento, la movilización y la motivación con jóvenes captados en liceos y universidades, mientras 
que el elemento territorial debe abogar por la presencia de liderazgos en calle, comunidad y Unidades de 
Batalla Bolívar – Chávez (UBCh).

“Busquen al joven en el barrio, en el urbanismo para hacer el trabajo deportivo, cultural, pero también para 
hacer el trabajo político, para hacer el trabajo de la forja de valores”, agregó, al tiempo que destacó que “en 
todos los espacios debe estar la juventud”. Asimismo, trazó como tarea para la JPSUV el relanzamiento de 
la Escuela Nacional de Formación “Antonio José de Sucre” para profundizar la formación política, ideológica 
e integral de los nuevos líderes.

El Compañero Presidente Nicolás Maduro llamó a la juventud a prepararse para dos años claves para 
la Revolución Bolivariana: las elecciones presidenciales de 2024, así como los comicios de la Asamblea 
Nacional, Gobernaciones y Alcaldías previstos para el año 2025.
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MENSAJE DEL COMPATRIOTA DIOSDADO CABELLO RONDÓN, 
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, DURANTE ENCUENTRO 
CON LA MUCHACHADA ALEGRE, COMPROMETIDA, LEAL Y 
LUCHADORA DE LA JPSUV EN EL CONGRESO DE LA JPSUV  

EL 13.09.2022
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO:  
… Durante los tiempos de la IV República los gobiernos perseguían, asesinaban, secuestraban a jóvenes, 
los desaparecían, incluso podemos decir que en la actualidad no hemos encontrado sus cuerpos, y sus 
familiares todavía los buscan sin encontrarlos, de Falcón, de Trujillo, del oriente, de Occidente, de los llanos, 
de la costa, de todas partes, de la juventud la mayoría, mujeres, trabajadores, trabajadoras eran perseguidos 
y perseguidas, sólo porque bueno, creían en algo distinto; creían que lo que estaba ocurriendo en Venezuela 
no era lo correcto y a esos jóvenes había que castigarlos. Miren, los asesinaban, le entregaban el cuerpo a 
las familias y en pleno velorio (yo no sé si los velorios todavía existen, pero en mi pueblo todavía lo hacen, 
que las personas las llevan a su casa y es velada allí; en oriente es normal eso y les hacen un novenario, 
son nueve días de rezo) y en pleno velorio iban y se llevaban el cadáver, se lo robaban, lo desaparecían, era 
terrorismo de estado, era política de estado. A ustedes no es que les ha tocado un lecho de rosas, pero no 
es nada comparado con eso.

Todo lo que la IV República hizo fue pensado para destruir el ánimo, la fuerza interna y la moral del pueblo.

Nosotros estuvimos en los cuarteles… ustedes son muy jóvenes, y escondidos, el Movimiento Bolivariano 
Revolucionario 200, diez años escondidos; sólo una vez hubo peligro de delación por unos compañeros 
que contactaron a otra persona sin estar autorizados, y esa otra persona pasó la novedad, pero nosotros 
trabajábamos en células de cuatro nada más. Y eso murió en esa célula de cuatro, ellos ni hablaron 
ni dijeron más nada, pero tocaron la estructura del movimiento. Había que ser clandestinos. Amar a la 
patria de manera clandestina. Defender la patria de manera clandestina. Eran los tiempos donde la IV 
República se entregó al Fondo Monetario Internacional; eran los tiempos donde este pueblo de Caracas, 
de Guarenas, de Guatire salieron a la calle y hubo más de tres mil seiscientos muertos. Cuando llegaron 
a 3.6oo muertos contándolos dejaron de contarlos. Los recogían en la Avenida Baralt, los recogían en la 
Avenida Fuerzas Armadas con camiones ¿cómo se llama esto? Con paylover y los tiraban en un camión,  
y luego los depositaban en un sector del Cementerio General del Sur que le pusieron el nombre de La Peste. 
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Imagínense ustedes el nombre que le pusieron. Todo eso, ni una sola palabra, ni una sola frase en la IV 
República era dicha sin intención. 

Cuando nosotros nos alzamos el 4 de Febrero salió el que era Ministro de la Defensa, en ese momento, que 
se llamaba Ochoa Antich, y en su primera declaración dijo: “Esto es una logia militar”. Es una logia militar. 
Claro, era meternos a todos en el fanatismo, pero era una frase que él sabía que tenía que decir, él sí era de 
una logia militar. Todo lo que la IV República hace o hizo lo hizo pensado para destruir el ánimo del pueblo, 
para destruir la fuerza interna, la moral del pueblo. Por eso la invitación constante de Alí Primera a la batalla, 
a la lucha y a no quedarnos en la casa, sino que nos vamos al combate junto al pueblo, junto a la Fuerza 
Armada, junto a todo un país para defender esta patria. 

Nos dividieron. Una cosa bien establecida: civiles por aquí, militares por aquí, a nosotros, en la Academia 
Militar nos enseñaron que cuando un cadete era mala conducta había que decirle civil; era una forma de 
insultar a un cadete. Bueno, esto fue bien planificado, eso se acabó hasta que llegó el comandante Chávez, 
se acabó. Por eso el rol que ustedes juegan ahora, el rol, el papel, el desempeño que deben tener ustedes 
ahorita y en los próximos treinta o cuarenta años. Todos están conscientes del rol que les toca, todas ¿no?

--Síiiii
Sí de verdad o sí circunstancial. 
--Sí de verdad.
 Uno debe estar muy claro en esto, ¿hay alguien obligado?
--Noooo
 Levanten la mano los que están obligados. Bájenla. No hay nadie. (Risas)
--(Risas)
 No, no estamos obligados ¿verdad? Nadie está obligado. 
Veo aquí a Ada, ¿quince años es que tiene Ada?, ¿tu familia es cariña?. ¡15 años! ¿tú estás obligada 
Ada? No. nadie está obligado. Es pura conciencia. Y esa conciencia lleva implícita una carga histórica y de 
compromiso. 

Cuando nosotros teníamos tu edad las circunstancias nos obligaron a entrar en esa fase de reunirnos en los 
cuarteles, cuando teníamos tu edad. Yo me juramenté tendría como 20, 21 años, yo los ves ahorita de 20, 
21 años y digo que son unos niños, que son unas niñas. Los veo ¿no? así como cuando tenía ocho años o 
siete años tenía yo, y mi papá cumplió 37 años, yo saqué mi cuenta rápido, dije: Dios, cuando llegue el 2000 
yo voy a tener 37 años, voy a ser un viejo. Era lo que uno pensaba con siete años en aquel instante: en el 
2000 voy a tener 37, voy a estar viejito. Hoy estamos esperando el 3000 a ver si sale algo que nos lleve al 
3000 pues. 
El rol de ustedes tiene una carga no sólo histórica y de conciencia, un rol de protagonismo. Nadie les va a 
construir la historia a ustedes. La historia la van a construir ustedes mismos, ustedes mismas. 
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Ustedes van a llevar las banderas y van a construir el destino y tendrán, tendrán… ya ustedes perfilaron cuál 
va a ser el destino de ustedes. Nosotros creemos en un mundo distinto, y ese mundo es posible sólo en 
socialismo, con alegría de la juventud por el socialismo. Con la fuerza de la juventud por el socialismo, que 
tengamos eso claro porque ese fue el camino que nos trazó el comandante Chávez. 

Yo antes de… Yo quiero comenzar estas palabras con un mensaje del Comandante Chávez a la Juventud. 
Siéntanse que están ahí con él. Interpreten todo lo que dice Chávez como que les estuviera enviando ese 
mensaje en este momento. Siéntanse que el compromiso es con él y es con la patria, pero es con ustedes 
también. 

Yo les pido que veamos este video, dura como ocho minutos pero vamos a verlo, internalicémoslo. ¿Lo 
tenemos listo? Mándelo.

(Texto del video)

COMANDANTE HUGO CHÁVEZ: 

“Vamos a desenvainar la espada. Y… como el Imperio yanqui sigue y está contra atacándonos, como la 
burguesía apátrida venezolana sigue atacando a la Revolución y amenazando a la revolución, vamos, yo 
les pido que hagamos de nuevo el juramento del Monte Sacro, el que hizo Bolívar cuando tenía la edad 
de ustedes, veintidós años tenía Bolívar cuando juró en el Monte Sacro en Roma, dedicarle su vida a la 
liberación de la patria. Yo les pido muchachos, porque ustedes son lo más sublime. No hay nada, no hay 
nada, no hay nada comparable a la fuerza sublime de la juventud. Son ustedes la ¡Patria perenne aquí 
presente! ¡Son la garantía de la patria eterna! Sin ustedes conscientes, sin ustedes juventud consciente, 
sin ustedes juventud unida, estudiosa, sin ustedes con las luces y la moral no habría patria. Ustedes son la 
garantía de la patria perpetua, de la patria eterna. 

Son ustedes garantía de patria, garantía de la Revolución permanente, garantía del socialismo que viene,  
es la salvación del ser humano, es la salvación de ustedes, y de todas las generaciones que ustedes parirán. 

Siéntanse ustedes orgullosos de haber nacido en esta era. 

Son ustedes hijos de la revolución y serán padres y madres de nuevas revoluciones. 

Cuando Bolívar murió, con esta espada llorando junto a él, solitario, Ezequiel tenía trece años de edad. Ese 
es un ejemplo. Pero ese ejemplo se repite a lo largo de nuestra historia. Entonces Zamora, que pudo haber 
tenido una juventud al ritmo de un país en progreso. Ezequiel Zamora, como miles y miles de hombres y 
mujeres que fueron niños, y vieron de niños una revolución en plena efervescencia,  pero después vieron el 
hundimiento de aquella revolución, tuvieron que crecer en medio de la frustración, y después ellos iniciar 
de nuevo otra vez la revolución. Le pasó a Zamora. Le ha pasado a muchos. Imaginemos los venezolanos 
que nacieron por allá por 1905, cuando…y vieron aquí en Caracas y en Venezuela la Revolución que dirigía 
Cipriano Castro, derrocado después por la Oligarquía y el Imperio yanqui, traicionado por Gómez y la 
burguesía, ellos vieron una Venezuela en revolución, crecieron con esa esperanza, con esa pasión, pero 
después la vieron morir. Cuando nosotros nacimos, bueno, entre otras cosas, crecíamos oyendo ya… yo de 
niño oía hablar de un tal Fidel, de un tal Fidel, de un tal Ché. Yo adolescente en la Barinas de 1965 66 67 
oía y un poco antes, oía en mi Sabaneta natal que hablaban los viejos de que “cayó la dictadura”, de que 
“llegó la democracia”, de que “Ahora si viene un tiempo mejor”, que “ahora se desarrollarán los campos, 
habrá vida para todos, habrá justicia” decían y prometían. Yo crecí en ese ambiente. Pero después vi como 
se hundió la esperanza. Y tuve también que dejar a unos muchachos pequeños y a una mujer a la que quise 
mucho, y un hogar humilde pero donde fui muy feliz, una madrugada, fue el 4 de febrero de 1992. 
E irnos a la batalla y llorar; llorar a compañeros muertos; llorar una prisión, llorar los hijos, llorar la mujer, 
llorar el amor. Dejar un poco la vida. La vida quedó a la mitad. La vida quedó por la mitad. 
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Ahora, ¿saben qué? ustedes no pueden ser una generación más como la que nosotros hemos vivido. 
Ustedes nacieron en revolución, y ustedes coronarán la Revolución.

Ustedes durarán la frustración que nosotros vivimos, pero de ustedes es la victoria, victoria de la patria 
perpetua muchachos. Asi será. Les prometo que así será, y haremos todo lo que haya que hacer y ustedes 
con nosotros para que ustedes no vean hundirse la revolución, sino que le dejen esta espada libre, como 
antorcha, a sus hijos, a sus nietos cuando los tengan en la Venezuela de este siglo XXI laaargo, la Venezuela 
socialista. Hacia allá vamos. El compromiso está echado, la suerte está echada con ese compromiso  
de Revolución perpetua, de unión y de victoria, el nacimiento del Frente de Juventudes Bicentenaria 200. Yo 
voy a desenvainar la espada de Bolívar con ustedes, y a jurar.

--Viva Bolívar!
--Viva

Aquí está tu espada desenvainada, y levantemos todos el puño izquierdo, el del corazón para jurar. Vamos 
a repetir el juramento del Padre con su espada desenvainada, el del Monte Sacro. Es un juramento mío, 
de nosotros, pero sobre todo de ustedes juventudes heroicas, llamadas a la heroicidad, llamadas a escribir 
historia de la grande y de la buena. 
Vamos a repetir muchachas y muchachos:

Juro por el Dios de mis padres. 
Juro por ellos. 
Juro por mi honor. 
Juro por la patria
Juro por mi pueblo
Juro por la Juventud 
Que no daremos descanso a mi brazo
Ni reposo a mi alma
Hasta que hayamos libertado a la patria
Construyendo el socialismo
Lo Juro
--LO JURO
Patria, Socialismo o Muerte
--Patria, Socialismo o Muerte
 ¡Viva la Juventud!
--Que viva
¡Viva Bolívar!
--Que viva
¡Viva la Patria!
--Que viva
Que Dios los bendiga muchachos. Todo mi amor para ustedes”. 

Fin del video

Quise traer ese video, porque yo creo que recoge la esencia de lo que hemos vivido y de la entrega de una 
gran responsabilidad a ustedes. Ese acto fue ¿en qué año? 2008 creo. Creo que fue el 2008. Ver ahí a los 
jóvenes es ver las caras de ustedes aquí. Algunos de ellos ya con nuevas responsabilidades, Héctor por 
ejemplo, y estaba este muchacho también, Jorge, lo veíamos allí, Jorge Pérez. 

Uno observa eso y se encuentra con un gigante; un gigante que algunos de nosotros tuvimos la fortuna 
de vivirlo; algunos de ustedes tenían 10 años, 11 años cuando partió el comandante, pero esas palabras 
están vigentes, muy vigentes. Nos pide que no sea esta una generación cualquiera que tenga que arrancar 
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de nuevo, y ahí la responsabilidad de la generación que va de salida, entregarle a ustedes una patria libre, 
soberana e independiente. 

Y ustedes, en su proceso de forja, en el proceso de forja tienen que aprender algunas cosas para enfrentar 
a un enemigo muy poderoso que tiene mucho dinero y tiene pocos escrúpulos, muchos recursos y poca 
vergüenza, que no le importa absolutamente nada, asesinar, ellos lo declararon que era más fácil y mejor 
para ellos asesinar a los líderes que encarcelarlos. Muchachos, la derecha es igual en todas partes. 
Muchachas, la derecha es exactamente igual en todas partes. 

Cuando ellos se reúnen en esto del diálogo, y se reúnen con sus amigos embajadores, ellos dicen, no, 
nosotros lo que queremos es que nos den seis años para gobernar nosotros y después vienen ustedes otra 
vez. Así la vida es un jamón, una mantequilla. Si en 48 horas que estuvo Carmona persiguieron, buscaron, 
encarcelaron, asesinaron a una gran cantidad de revolucionarios y revolucionarias, imagínenlos gobernando 
seis años ¿qué harían con ustedes?, ¿qué harían con sus familias?, véanlos en Argentina; véanlos en 
Argentina siendo gobierno; siendo gobierno… pudiéramos hablar de un gobierno distinto a la derecha, cómo 
actúa la derecha, están en el Poder Judicial y no le dan respiro a nadie. Un intento de asesinato contra la 
Presidenta Cristina Kirschner, y el mundo, al matriz es que hay que dudar. Y crean una matriz los grandes 
medios, para que la gente dude. A Correa lo inhabilitaron y lo persiguen por el mundo. A Evo le dieron un 
golpe de estado doble. Donde llegan van a perseguir a nuestra gente, los van a perseguir a ustedes. De 
ahí que ustedes deben aprender… El comandante Chávez nos dice siempre que hay que tener la astucia, 
“cándidos como la paloma y astutos como la serpiente”. Se va aprendiendo con la vida, a ver debajo de la 
piel del cordero, a ver a la hiena debajo de esa piel. Se aprende con los años. 

Ahora, ustedes tienen un problema, ustedes están en la vanguardia y tienen que acelerar ese aprendizaje. 
Quien caiga por ingenuo de confiar en lo que diga alguien de la derecha, lo va a pagar. En política, en la 
política: de los errores o se aprenden o se pagan, o se aprende o se pagan los errores. 

Ustedes deben ser como unas grandes antenas viendo donde están los detalles, formándose, estudiando. 

Cuando nosotros comenzamos era muy fácil encontrar, dentro de la estructura nuestra, gente de extrema 
derecha. El comandante Chávez designó, ¿te acuerdas aquel canciller Tania, Dávila? Dávila García, él 
de los Andes y después vive por allá por Anzoátegui creo, Dávila García es de extrema derecha, pero de 
extrema derecha. Urdaneta Hernández es de extrema derecha. Gente de extrema derecha que hicieron 
filas o militaron junto a nosotros, y luego ellos mismos se fueron apartando. No aguantaron la presión de 
un gobierno y una forma de hacer gobierno distinto. Ya a estas alturas eso se ha ido disipando un poco, 
todavía quedan algunos que no entienden de compromisos, que no entienden de lealtades; antes, aquí, la 
lealtad era un valor personal; sabemos de la madurez de una revolución cuando la lealtad se convierte en 
un valor colectivo. 

Estamos nosotros pisando tierra firme, que uno sabe que para donde vaya, bueno, pa´lante es pa´allá 
pues. Que todos los que nos metemos aquí avanzamos en esta dirección. Eso tiene mucho que ver con 
la conciencia de un pueblo; un pueblo que fue capaz de leer a Hugo Chávez porque Hugo Chávez lo leía a 
ellos o leía al pueblo. Había una comunicación directa del comandante Chávez con el pueblo. Cuando el 
comandante Chávez está ahí, le está hablando a esos jóvenes que estaban allí, pero le está hablando a 
ustedes también; y le está hablando también a los que no somos tan jóvenes, nos está hablando a todos y 
nos recuerda lo que se ha vivido aquí durante años, durante siglos. 

Ustedes nos ven en la Asamblea, a mí me da una vergüenza a veces, que uno toma la palabra y ellos terminan 
votando lo que uno dice, a favor de lo que uno dice, me da pena. Yo un día pedí un derecho a réplica, yo di 
una opinión allí y los que estén de acuerdo, dijo el Presidente Jorge Rodríguez, y ellos levantaron la mano, 
y yo pedí derecho a réplica, porque si ellos están de acuerdo con nosotros algo malo hay ahí. En esencia, 
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lo que ellos quieren es contrario a lo que pueda favorecer a nuestro pueblo, en esencia. Ellos estuvieron el 
11 de abril, participando en el golpe de estado del 11 de abril, ellos tuvieron sentados ahí y aplaudieron, 
y te queremos Pedro. Algunos de ustedes no habían nacido para esa época, para ese momento no habían 
nacido, pero aquí hubo un golpe de estado con el comandante Chávez, y estuvo detenido, y fue esta misma 
gente, fueron los mismos que mientras estaban las guarimbas del 15, 16 y 17 aquí en Venezuela, no 
abrieron la boca. Nunca condenaron ni el asesinato de Orlando Figuera cuando lo quemaron vivo, todos 
jugando posición adelantada; se fueron a tomar la foto aquí en Altamira el 30 de abril del año 19 ¿fue? Esta 
misma gente que hoy se sienta en la Asamblea. Uno dijera… uno podría decir que bueno, están agarrando 
el carril democrático. Eso mismo lo dijo el comandante Chávez cuando el comandante Chávez llamó a 
referéndum en junio del 2004 y dijo: “están entrando por esta Constitución”, “están asumiendo por primera 
vez la Constitución”. Después la violaron otra vez ¿no? y se apartaron de ella, porque es por conveniencia. 

Ustedes, hace algún tiempo surgió… ocurrieron motivos que llevaron a la detención de algunas personas, 
entre ellos gente cercana a la juventud por delitos terribles como el narcotráfico. Algunos sintieron que se 
le estaba cayendo el mundo a la juventud porque se señalaba pues, pero había que señalarlo, había que 
condenarlo. 

Yo hablaba con el Presidente, siempre hablamos de estos temas, y la conclusión nuestra es que estábamos 
seguros que esta juventud iba a pasar ese trago amargo y se iba a levantar con más fuerza y más unida. 
Más cohesionada, más uniforme, y pasamos ese trago amargo.  La juventud tiene que si bien acelerar su 
forja, su formación, tiene que seguir siendo juventud. Eso no significa quemar las etapas, no, no, significa 
formarse sin alejarse de eso maravilloso que significa ser joven. Ser joven es alegría, ser joven es entusiasmo, 
es fuerza, es energía, es pasión, es no rendirse, tener la resistencia para avanzar cuando nadie avanza, lo 
hace la juventud. 

Cuando Bolívar tenía 22 años… Levanten la mano los que tienen 22 años. Levanten los que tienen menos de 
22, bajen los dos. Leonardo Infante tenía 15 años, la edad de Ada cuando Leonardo Infante se fue a apoyar  
a Bolívar, ¡quince años! Lancero, jinete. Porque digo es que la edad a veces pudiera ser un elemento que 
paralice, pero en una revolución no hay edades para luchar; no hay edades para rendirse, no hay edades 
para dudar, la edad, muchachos, muchachas, no significa sabiduría. Nosotros nos equivocamos, mucho 
nos equivocamos, y normalmente las equivocaciones nuestras son más costosas, mucho más costosas, 
y hemos visto a gente equivocarse en todas estos veinte y tantos años; hemos visto a compañeros caer, 
hemos escuchado así, cerca, un disparo, y un compañero que cayó allá a 30 metros producto de eso. Ha 
costado mucho llegar aquí, mucho, pero mucho, mucho, mucho, ¿saben qué era el obstáculo mayor para 
llegar aquí? La unidad. Siempre e históricamente. Así como, se los voy a decir, así como cuando ustedes 
ven una lección en una federación de centros de una universidad de estas que llaman autónomas, que la 
izquierda siempre lleva diez candidatos, ¿verdad que es así? Que no nos ponemos de acuerdo, y ¿quién 
gana ahí? La derecha. Y no aprendemos. Aquí la izquierda llegaba a las elecciones presidenciales cinco o 
seis candidatos, con gente muy buena, extraordinarios, voy a poner uno, José Vicente Rangel, un ejemplo 
extraordinario, pero se acostumbraron a perder, y no hacían nada para ganar. No había una cosa que se 
llama vocación de poder. 

¿Para qué es un partido político? Para asumir el poder. El comandante Chávez cuando salió de la cárcel 
le preguntaron ¿comandante y ahora donde va? “a las catacumbas del pueblo y a asumir el poder”. Solo 
no podía. Creó un partido que se llamaba V República. Se le sumaron ahí el MAS, Causa R, un grupo de 
partidos de izquierda, que después que llegaron al poder, que después que ganó el Comandante Chávez lo 
que querían era su tajada. ¿Cuántos ministerios me vas a dar a mí?, ¿Cuántos me tocan a mí? Era la forma 
de estos partidos de izquierda de sentirse como se sentiría un partido de derecha porque ellos no tenían 
vocación de poder, y la mejor manera es ¿cuánto me toca a mí? Cuando la cosa no es cuánto me toca a mi 
sino qué debo hacer yo para que la revolución no se pierda. Eso lo hemos ido allanando, ya eso casi no se 
produce, no hay, de vez en cuando surgen una que otra cosas terribles que nos pone a pensar. No había 
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unidad, habían movimientos guerrilleros… había como ocho distintos, la mayoría enemigos entre ellos, bueno, 
se dividían por enemistad personal. Dejaron que el tema personal se impusiera sobre el interés colectivo. 

Dejaron que los grupos se impusieran sobre el interés del colectivo, los pequeños grupos, no yo soy del 
grupo A, yo soy del grupo B. Eso es terrible, ¿oyeron? Si alguien quiere ser de un grupo diga, yo soy del grupo 
chavista. Yo soy de los de Chávez, soy de las de Chávez. Le hace mucho daño al movimiento revolucionario. 
Movimiento popular dividido, es un movimiento popular derrotado, no tiene opción, no tiene chance. 
Quisieran ellos dividirnos a nosotros, como nos dividen en la universidad o nos dividían en la universidad. 
Quisieran ellos. 

Hay gente que todavía… el Presidente Nicolás Maduro nos ha hecho un llamado, nos ha hecho un llamado al 
cuidado que debemos tener con el personalismo, con el caudillismo, con los egos que a veces se manifiestan 
y creer que mi ego está por encima de la revolución. ¡Cuidado con eso muchachos! Aprendan ustedes a 
tener un detector; ya uno lo sabe, uno los ve de lejos y dice: “hay algo raro”. Porque los ha visto pasar. El 
enemigo nos estudia, el enemigo nos evalúa, tiene aparatos para eso. Cuando digo aparatos es aparatos de 
inteligencia y de contra inteligencia, y la juventud miren, la juventud es como… para ellos, para el enemigo, 
es como la veta, la más grande veta de la mina, es la juventud. Y si ellos pudieran corroer, dañar la juventud, 
estarían dañando todo el proceso revolucionario, todo, todo. No les importaría nada. ¿por qué? porque ya 
garantizaron. Ustedes lo han visto. Cuando a un joven lo designan para una responsabilidad, ese joven 
tiene un compromiso con la revolución, pero también tiene un compromiso con sus iguales, con la propia 
juventud. Si esa persona lo hace mal, o ese joven o esa joven lo hace mal, ¿qué es lo primero que dicen? Es 
que es muy joven, no sé por qué le dieron esa responsabilidad. Bueno, Bolívar tenía 22 años cuando asumió 
la responsabilidad. Miranda se fue de Venezuela a esa edad, y cuando se fue, él hablaba, en un esbozo 
de una gran nación americana; pasó cuarenta años fuera de Venezuela, y regresó y traía en mente la Gran 
Colombia. Es de Miranda la Gran Colombia, es del pensamiento mirandino. No hablemos de Sucre, que es 
una excepción de excepciones Antonio José de Sucre. 

Sucre es de un nivel de pureza superior. Sucre, cuando entrega la presidencia de Bolivia, a él le toca 
hablar como presidente, ex presidente le tocaban una serie de privilegios, y dijo: “Yo sé que tengo una serie 
de prerrogativas, renuncio a todas ellas por esta”. Y todos en el congreso se quedaron así paralizados, 
¿qué era lo que él iba a pedir? “Pido tener el privilegio de ser auditados todos mis bienes, todas mis 
pertenencias como cualquier ser humano normal”. Incólume Sucre. Cuesta ser como Sucre. Entonces, la 
juventud no es una excusa, muchachos, muchachas, no es una excusa. Yo me imagino a estos niños, niñas 
que estan siendo ahorita y fueron electos como jefes y jefas de… jefas de calle y jefes de calle, comunidades 
y Ubch ejerciendo su función como jefes o jefas y tiene que ejercerlas. Y tienen que ejercerlas porque es 
responsable de una tarea, ah, el Comandante Chávez nos enseñó cómo hacerlo, y Nicolás Maduro nos 
enseña todos los días como hacerlo. ¿saben cómo? Una cosa que se llama dirección colectiva; reunirse 
con un equipo de trabajo. Ya ellos tienen una ventaja, tienen un estado mayor, fueron electos cuatro, cuatro 
y en el otro diez, con quien tomar las decisiones, revisar. A la dirección colectiva muchos le tienen miedo, 
significa escuchar. Yo soy parte de una dirección colectiva con el Presidente Nicolás Maduro, fui parte de 
una dirección colectiva con el comandante Hugo Chávez, al final ellos son los presidentes, pero nadie allí 
puede quejarse de no ser escuchado, y ahora, cuando ahí se toma una decisión, si yo estoy en contra esa 
es la decisión y salimos a defenderla todos y todas, con lealtad, con mucha lealtad, asumida como propia. 
¿Ustedes han escuchado en sus estados la dirección colectiva?, ¿la han practicado dirección colectiva? Los 
alcaldes de ustedes tienen un equipo colectivo donde está el partido?

Algunos la tienen, yo estoy seguro que la tienen. Yo conozco algunos que la tienen, otros no lo tienen. Pero lo 
lógico es que todos y todas lo tengan. Igual sucede con los gobernadores. Yo fui gobernador, y uno cuando 
tiende a ser gobernador… cuando uno es gobernador tiende a rodearse de los amigos,  que lo que le dicen 
es “tu eres el mejor gobernador de este país, no le pares a más nada, vas bien síguelo haciendo bien 
que como tú ninguno, como tú ninguna”. No les gusta reunirse de manera colectiva. Estamos luchando y 
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trabajando para eso. La juventud debe venir ya curada de eso. Grecia, nosotros tenemos que hacer talleres 
de dirección colectiva. 

Miren, no es bueno ponerse uno como ejemplo, pero voy a poner el ejemplo de un colectivo. Nosotros 
tenemos una dirección nacional, a veces yo hago la coyuntura de la situación y abro el derecho de palabra. 
Se han anotado hasta 30 ¿verdad? Hasta 30. Todos hablan y todas hablan. Nos sentamos y el que quiera 
expresar su opinión de acuerdo o desacuerdo o sumarle o restarle tiene todo el derecho de hacerlo. Y de 
ahí sale un documento que se le entrega al Presidente del partido el compañero Nicolás Maduro Moros. 
No es que Diosdado se encerró a hacerlo él solo, no es que Tania como… Tania por ejemplo que ahora es 
Vicepresidenta de Formación de nuestro partido, Tania tiene que presentar su plan ¿dónde? En la dirección 
nacional, y ahí recibe críticas y le va sumando y le va restando hasta que se presente el plan no de Tania, 
sino del Partido Socialista Unido de Venezuela. 

Uno, muchachos, muchachas, uno siempre cae en la tentación de hablar de las cosas malas, pero siempre 
con el ánimo que no ocurran. Yo voy poco a misa ¿no? pero los curas son expertos en eso. Los curas 
normalmente dan el sermón contra los que no están ahí, y los que están ahí dicen, yo no hago eso. A veces 
nos pasa así. Yo creo… no creo, estoy convencido, absolutamente convencido, plenamente convencido 
que las virtudes de la juventud revolucionaria, bueno, son extraordinariamente más grandes que cualquier 
detalle que se consiga. 

Hay que pulir muchas cosas. Se les va a acercar mucha gente muchachos, muchachas, no le deban favores 
a nadie, que nadie sienta que usted tiene un compromiso con el o con ella, sean libres, porque cuando un 
joven comienza a asumir compromisos con un empresario, con un amigo, con un grupo, está hipotecando 
no sólo su vida sino la revolución. No se dejen encandilar por los valores que no son nuestros.

Llamo a los jóvenes militantes a continuar formándose y estudiando, ustedes están en la vanguardia y 
tienen que acelerar el aprendizaje. Deben ser como grandes antenas viendo dónde están los detalles, 
formándose, estudiando.

En su proceso de formación deben aprender muchas cosas para enfrentar a un enemigo peligroso, el cual 
tiene mucho dinero y pocos escrúpulos.

Ustedes jóvenes serán los que construirán la historia y el destino de la Patria.

“Pedimos a Dios que nos de unidad que del resto nos encargamos nosotros”.
 DIOSDADO CABELLO RONDÓN
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Hoy pensaba desde que punto hablarle a la juventud, hablarle a quienes están aquí presentes y recordé la 
clase magistral que dio el Comandante Chávez cuando estaba en el despacho a la Presidencia, quien nos 
explicaba sobre la trilogía del poder, desde Venezuela, Brasil, Bolivia dónde nos puso a analizar el mapa y 
revisamos las líneas fronterizas, las zonas ganaderas, la arteria central y explicaba la necesidad de hacer 
de Suramérica una gran potencia, sin olvidar que siempre estará la amenaza imperial, habrán países de 
Suramérica que estarán gobernados por el imperio, pero la lucha es por la soberanía.

Quien milita en la juventud del partido, milita por una sociedad de justicia, de igualdad, de dignidad, por la 
construcción del socialismo, de democracia plena y de condiciones de igualdad. Algunos suman, entre esos 
Chávez, que nuestro proyecto es cristiano, ahí hay un debate porque hay militantes en nuestro partido que son 
ateos, que no creen en la iglesia; pero Chávez no lo planteaba desde la militancia en una iglesia, sino desde 
los valores que representa Cristo, de la igualdad, de la justicia, de la solidaridad, del amor. Entonces alguien 
que no comparte esos valores no puede ser militante de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela. 

Lo primero en ese triángulo es el proyecto político y la juventud del partido tienen que tener claro cuál es el 
proyecto por el cual están militando, qué significa ser militante de la juventud del partido. Significa ser un joven 
que lucha contra los imperios, que lucha por un mundo multipolar, que lucha por la construcción de la patria 
latinoamericana, que lucha por una sociedad justa, igualitaria, digna, amorosa, respetuosa, solidaria, para 
definir los campos, para definir  la ética en cómo se va a hacer la política, para definir el proyecto propio de 
la juventud, porque luego la juventud tiene su propio programa pero ese programa tiene que  coincidir con 
las ideas bases, con las ideas fuertes, con los trazos gruesos del proyecto político que defiende el partido. 

Entonces las preguntas que se tienen que  hacer son: ¿qué debe hacer la juventud para que el mundo sea 
multipolar, para luchar contra el imperialismo, para descolonizar la sociedad, para unir a América Latina? 
A lo mejor un tema como el proyecto de becas, que estamos hablando ahorita, tiene que ver con estos 
temas; a lo mejor  otro tema como el turismo estudiantil tiene que ver con estos temas, a lo mejor los temas 
de estudio tienen que ver con estos temas. ¿Qué tiene que hacer la juventud para construir una sociedad 
justa, igualitaria, digna, soberana, solidaria?. Son preguntas que ustedes se tienen que hacer en la mesa 
de trabajo para tributar y contribuir a los grandes trazos. 

“CUANDO LA JUVENTUD DEL PSUV LE HABLA A LA JUVENTUD 
DEL PAÍS, LE ESTÁ DICIENDO QUE LOS ESTÁN LLAMANDO A 
HACER UN MUNDO DISTINTO, UN MUNDO MEJOR”: DISCURSO 
DEL COMPATRIOTA GOBERNADOR HÉCTOR RODRÍGUEZ EN  

EL CONGRESO DE LA JPSUV EL 14.09.2022
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Lo primero, el proyecto tiene que estar claro; porque si no está claro el proyecto, si no está claro hacia 
dónde vamos, si no está claro cuáles son los valores, pudiera terminar en nuestras filas un joven diciendo 
“bueno yo voy para allá , voy al congreso, voy a ser delegado, voy a ser militante, porque quiero un cargo”. 
Y cuando la política se hace desde la búsqueda de los cargos la ética es distinta, porque estoy dispuesto 
a dar cualquier colazo al compañero porque el objetivo es el cargo y no el país, el objetivo no es un mundo 
distinto, no es una sociedad distinta; pero cuando mi objetivo no es un cargo, sino que si me toca asumir 
un cargo lo trato de asumir con la mayor ética, con la mayor disciplina, con la mayor transparencia, con el 
mayor profesionalismo, sino que mi objetivo es un país no estoy dispuesto a hacer cualquier cosa por un 
cargo, no estoy dispuesto porque cualquier cosa daña el proyecto, cualquier cosa daña el país y mi objetivo 
es que al pasar el tiempo yo pueda decir que esta juventud, esta generación, tuvo el poder, es decir, tuvo la 
capacidad de hacer el país que soñaba, tuvo la capacidad de hacer un mundo distinto, tuvo la capacidad 
de hacer una sociedad igual. 

Al final de la historia de su vida por allá en el 2050, cuando Sebastián Francisco de Miranda esté cumpliendo 
300 años, ustedes estarán gobernando este país. Y después de ese ciclo ustedes se tendrán que revisar 
y preguntar ¿Tuvimos el poder?, y la respuesta no estará en si llegaron a una gobernación, una alcaldía o 
una presidencia, la respuesta estará si para esa fecha hay una sociedad más justa o no, hay una sociedad 
menos machista o no, hay una sociedad más igualitaria o no, hay una América Latina más unida o no, hay 
un mundo más justo, más soberano, más digno o no.

Ese es el proyecto de vida al que los convoca la Juventud. Cuando ustedes quieran hablarle a la juventud, 
yo sé que hay cosas prácticas y sencillas, bueno los convocamos a organizarse a divertirse, pero también 
los convocamos, como decía Bolívar a su maestro, a lo sublime, a lo hermoso. Cuando la Juventud del 
partido le habla a la juventud del país para que venga a militar, le está diciendo «te estoy convocando 
a construir un mundo distinto, te estoy convocando a construir un mundo mejor, te estoy convocando a 
construir una sociedad justa, digna, igualitaria, donde todos nos sintamos como seres humanos dignos, te 
estoy convocando  construir una América Latina unida». 

Cómo se expresa eso en lo concreto, ya en la tarea de gobierno concreto. Ahí empezamos en los trazos 
finos, ahí empezamos en lo difícil, porque como dije al principio somos un partido de masa que puede 
tener enfoques distintos, por eso es muy importante tener claro los trazos gruesos para que no nos dividan. 
Hay temas complejos, por ejemplo aquí que me toca llevar el Congreso Bicentenario de los Movimientos 
Sociales, hay temas contradictorios entre los movimientos. 

Como estamos en vivo voy a plantear, por ejemplo, el tema de la juventud, que no es tan complejo, el tema 
de la recreación. Hay generaciones que creen que la recreación de la juventud, tiene un enfoque distinto. 
Porque tengamos un enfoque distinto, por ejemplo, si podemos o no podemos bailar reggaeton en una fiesta, 
no significa que nos vamos a dividir por eso, no, ese tema se debate. ¿Por qué?, porque coincidimos en los 
trazos gruesos, coincidimos en el antiimperialismo, coincidimos en la unión latinoamericana, coincidimos 
en la sociedad igual, y lo demás lo debatimos, no hay problema. Podemos mantenernos unidos aunque 
los trazos finos nos lleven toda la vida debatiendo. Y así es la izquierda, y así son los procesos de masa, y 
tenemos que acostumbrarnos a que habrá temas que aunque luchemos juntos los seguiremos discutiendo. 
Vamos caminando juntos y vamos hablando. 

Hay que hacer un esfuerzo por aterrizar los trazos gruesos. El presidente con las prioridades que ha planteado 
en esta nueva etapa hace un esfuerzo por aterrizar. Yo la sintetizo de 6 a 5.

La primera de nuestro proyecto, la democracia plena, la democracia protagónica, la democracia absoluta, 
la democracia verdadera. Ese es un tema, un objetivo concreto. Decía Fidel, uno de los principales errores 
de creer alguien que sabe cómo hacer el socialismo. Una discusión que yo tenía con el presidente Nicolás, 
me decía: puede ser que no sepamos qué es, pero hay algunas cosas que no pueden dejar de ser. Una, 
en el socialismo gobierna la gente, no gobiernan las elites, gobierna el pueblo, gobierna la sociedad toda. 
Entonces nuestro sistema tiene que romper.
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Entonces ahí es cuando hay que empezar a pensar alternativas. Utilizar las tecnologías, ver cuáles temas se 
debaten, cuáles temas se delegan, cómo construir planes estratégicos en educación, en salud, y en quien 
delegan para ejecutar el plan que previamente se discutió en los espacios colectivos. Pero ahí hay un objetivo 
claro del proyecto grueso, antiimperialista, latinoamericano, justo, igualitario. Bueno, un trazo fino es la 
democracia plena. Todo lo que hagamos tiene que fortalecer, tiene que consolidar, la idea de la democracia 
plena, de la democracia protagónica. Y para eso se necesitan dos cosas. Formas de organizarse, formas de 
trabajar, de consultar, de elegir, que generen ese debate, esa discusión. Y lo segundo que se necesita es 
pueblo consciente y organizado, y ahí es una batalla de la juventud, porque el principal pulso en el sentido 
común está en las nuevas generaciones, o sea ahí ustedes tienen una tarea, más allá de que existan o 
no existan los Consejos Comunales, la Ley de Consejos Comunales, el movimiento estudiantil, la Ley de 
la OBE y todo eso, si ese continente no se llena de un contenido, es decir, de unos jóvenes organizados, 
conscientes, dispuestos a participar, es pura ley, pura teoría,  puro papel escrito. 

Entonces hay allí una tarea propia de la juventud, llenar de contenido esa democracia plena, llenar de 
fuerza, de energía, llenar de jóvenes. Ustedes tienen que ir a una gran batalla en la juventud, para que la 
juventud quiera ser protagonista. Hay una gran batalla de los poderosos para que la juventud no quiera ser 
protagonista, para que la juventud sea apática, para que la juventud diga “mi problema es mi problema, no 
es un problema colectivo”, es una batalla concreta de ustedes. 

No hay solución de los problemas individuales si no es con una mirada colectiva. La política existe, desde 
que existe, cuando el ser humano entendió que tiene que vivir en comunidad; cuando el ser humano 
entendió que se tiene que acompañar, bueno porque hay otros animales, había frío, la hambruna, la sequía; 
todos esos problemas que existieron y que tuvieron a los seres humanos en comunidad, existen hoy más 
que nunca: el cambio climático, la guerra, la violencia. Hoy más que nunca están vigentes las razones para 
que los seres humanos no estemos cada quien por su lado de manera egoísta, individualista, sino que nos 
abracemos, nos encontremos, entre ayudemos como decía Simón Rodríguez. 

Si hay algún momento en que la humanidad ha necesitado la política, es decir, acompañarse a caminar 
juntos, la política es caminar juntos, es encontrarnos, es abrazarnos , es entre ayudarnos; si hay algún 
momento donde eso se ha necesitado es hoy por todas las crisis que la misma humanidad ha venido 
generando. Entonces ahí hay una tarea.

Segunda prioridad, sobre todo en Venezuela, es una economía productiva. Nosotros tenemos un gran 
problema y una gran oportunidad que es la renta petrolera. Hay quienes dicen que el petróleo es el excremento 
del diablo y que nos ha hecho mucho daño culturalmente, y que ojalá no tuviéramos petróleo. Si ustedes me 
preguntan a mí si quisiéramos dirigir un país con petróleo o un país sin petróleo, yo sin dudar te diría que el 
que tiene petróleo. El petróleo es el petróleo, nosotros veremos si lo usamos o no lo usamos correctamente. 
Yo creo que es una trampa esa campaña de que es el excremento del diablo, porque entonces, como dice 
un amigo mío, no somos un país petrolero sino un país con petróleo donde nadie sabe de petróleo. Y resulta 
que el petróleo es la razón de ser de las guerras geopolíticas. 

De todos los países donde el imperialismo se mete dicen lo mismo: no hay democracia, no hay derechos 
humanos, no hay gobernabilidad. Libia, Irak, Siria, Afganistán; llevan ahí más de una década y hay menos 
democracia, menos derechos humanos, menos gobernabilidad y menos petróleo, y menos gas. No podemos 
ser ingenuos. Algunos ambientalistas dicen que el petróleo no tiene sentido, que no nos preocupemos por 
eso porque en 10 años ya el petróleo no se va a necesitar porque las nuevas energías van a permitir, le van 
a quitar valor, ojalá sea así, lo digo como humano, ojalá eso sea verdad, ojalá en los próximos 5 o 10 años 
el petróleo no tenga valor y la ciencia y la tecnología avance tanto para que las energías alternativas tengan 
un costo menor y sustituyan el petróleo. Pero el petróleo apareció hace más de 100 años y el carbón todavía 
sigue siendo una razón de pelea en lo geopolítico. Es decir, cuando eso pase, después de eso, tienen que 
sustituir todas las tecnologías de todas las industrias del mundo, de todos los sistemas de calefacción, de 
todos los sistemas de refrigeración y todo el parque automotor. 
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Por lo menos unas 4 o 5 décadas el petróleo va a seguir siendo fundamental en el movimiento del mundo; 
por lo tanto va a seguir siendo fundamental en la política, en la geopolítica, en el pulso por el poder. Y lo 
queramos o no lo queramos, Venezuela tiene y seguirá teniendo las principales reservas en el planeta. Qué 
quiere decir esto, que Venezuela va a seguir estando en el centro del pulso geopolítico, lo hagamos bien o 
lo hagamos mal, seamos soberanos o no seamos soberanos, queramos serlo o no queramos serlo, no hay 
manera que los poderosos no estén permanentemente obligados a tratar de controlar a Venezuela.

No es un problema de buenos o malos, que son malos, es un problema de sobrevivencia de ellos. Para que 
su modelo, su sistema funcione, necesitan controlar las fuentes de energía, y Venezuela tiene la principal 
reserva energética del planeta.

Por lo tanto, si ustedes son jóvenes políticos, tienen que tener conciencia que les toca resguardar un país 
que tiene las principales reservas y que los poderosos quieren buscar la manera de controlarlo. Por lo tanto 
no pueden tener cualquier juventud política, tienen que tener una juventud política consciente, formada, 
¡honesta!, porque si se corrompe también la controlan. Miren la importancia que ustedes tienen.

Es difícil a veces entender la renta, yo pongo un ejemplo muy sencillo para tratar de explicarlo. Alcen la 
mano aquí los que viven en casa no en apartamento. Casi la mayoría. Imagínense que en su casa ustedes 
empiezan a abrir un hueco, ahí en el patio, ahí en Aragua. Y se consiguen en el hueco un baúl de morocotas. 
¿Se armó un limpio, no? Un baúl de morocotas de oro. ¿Qué hacen ustedes con esas morocotas? 

Tienen dos opciones. La primera agarran las morocotas y levantan un emprendimiento, ah con esto puedo 
financiar un emprendimiento y me puedo poner a producir, zapatos, ropa, medicina, mueble; también con 
esas morocotas puedo arreglar la casa, la infraestructura social; puedo arreglar o avanzar en los temas 
sociales, a mi abuela le faltan unos lentes, una operación pendiente; esas morocotas para mejorar la 
proyección y la vida cotidiana de mi familia. También esas morocotas deberían resguardarlas, porque si 
vives en un barrio que sea medio peligroso y el pran se entera, algo va a querer hacer para ir por esas 
morocotas.

La segunda opción que tienen es decir, en esta casa no se trabaja más. Guindo el chinchorro, me achinchorro 
y cada vez que necesite algo qué voy a hacer, vendo una morocota. Mira que hace falta hacer mercado, 
vendo una morocota; mira que hace falta medicina, vendo una morocota; mira que hace falta ropa para los 
muchachos, vendo una morocota. 

Lamentablemente quienes gobernaron antes de Chávez tomaron el segundo camino. Dijeron, en Venezuela 
no se produce más. Aquí por estas tierras que ustedes están pisando fue donde por primera vez se sembró 
café en Venezuela. Todo esto era sembradíos de café, de caña, de cacao. En Venezuela no se produjo más, 
ustedes no ven que el 84% de la población vive en el Eje Norte-Costero, y en los Llanos donde se siembre 
vive el 14%, y allá en el sur dónde está el oro, dónde está el agua; la teoría política dice que las ciudades 
deben estar donde está plano, donde hay agua dulce, hoy en día dicen donde tengas tus reservas para 
cuidarlas.

Tú le lanzas una guerra a Venezuela, como a Libia, aérea, tomas la Faja Petrolífera, Monagas Bolívar, el Arco 
Minero, 70% de la producción energética, y el 80% de la población de Venezuela no vio la guerra. ¿Cosa loca, 
no? ¿Por qué en Venezuela vive todo el mundo arriba? Bueno, porque los españoles no habían conseguido 
el oro y la plata, sino en Bolivia; entonces, como en Venezuela era lo más cercano llegaban los barcos a la 
costa, cargaban de alimento y seguían para Bolivia. Y 200 años después llegan otros a cargar petróleo y 
se van. Y Venezuela ha estado desarrollada en función de los intereses de las metrópolis coloniales, no en 
función de nuestros intereses. 

Entonces ahí tienen un reto, en 2050 vamos a seguir viviendo el 80% de la población en Eje Norte-Costero 
o vamos a empezar a desarrollar el sur, el Eje Norte-Llanero, Eje Orinoco-Apure, eso es una tarea concreta 
de la juventud. ¿Cómo lo hago realidad?
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Entonces, ellos se achinchorraron, todo el mundo se vino hacia la capital para vivir de la burocracia. Y lo peor 
es que se quedaron dormidos en el chinchorro. Seguramente ustedes son muy jóvenes, pero a nosotros nos 
critican por Petrocaribe porque cuando el petróleo aumenta mucho, antes de estar bloqueados, subsidiamos 
a los países del Caribe un porcentaje de la tarifa petrolera para que la pagaran a largo plazo y para ayudarlo 
socialmente, y para que ese impacto no fuera tan fuerte a nuestros hermanos. 

Pero antes que Chávez llegara el petróleo se vendía en el mundo a 7 dólares, entonces nosotros se lo 
vendíamos a Estados Unidos a 6. “Pobrecitos los Estados Unidos” le descontábamos un dólar.  Y el 90% 
del petróleo se lo vendíamos a Estados Unidos. Cualquier economista te dice que no le vendas a una sola 
persona, véndele a varios por si ese te falla. Chávez lo que hizo fue llegar y darnos una cachetada, en el 
buen sentido, y decir “muchacho despiértate del chinchorro porque te están robando las morocotas”, eso 
fue lo que hizo Chávez, despertarnos como buen vecino. Ya va, le vendo petróleo a los Estados Unidos 
pero les vendo a otros países también, y no se lo voy a regalar a 6 dólares, voy a levantar a la Opep para 
levantar el precio del petróleo; y esas morocotas  que estoy recuperando, invierto en la casa, invierto en los 
emprendimientos, invierto en lo social. 

Entonces la oposición nos critica, “¿cuánto dinero y qué hicieron con él?”. Cómo hubiésemos pasado la 
pandemia si Chávez no hubiese logrado un ambulatorio por lo menos cada 15 comunidades, un CDI por lo 
menos en cada municipio, y médicos por lo menos en cada municipio y parroquias de este país. Hubiésemos 
tenido la mortandad que tuvo Europa y América Latina. ¿Por qué no la tuvimos si estábamos bloqueados?, 
¿Por qué no la tuvimos si teníamos menos recursos, si teníamos menos medicamentos? porque esos 
recursos se invirtieron en los CDI, en los ambulatorios, en la formación. 

Había un chiste muy racista, muy malo antes, que decía que si por acá por el Este de Caracas veían a 
alguien con bata blanca de piel clara ese era un estudiante de medicina o un médico; pero si bajando de 
Petare veían a un negrito bajando con bata blanca ese era un chichero. Hoy ese chiste no tiene sentido, 
porque en los barios algo común es ver a un negrito, una indígena con su bata blanca y pensar que son 
médicos integral comunitarios o un estudiante de medicina integral comunitaria. 

Decían qué cuando lo cotidiano se hace extraordinario estamos en revolución, eso para nosotros es 
cotidiano. Qué hay un médico en la comunidad es cotidiano, que haya un CDI en el municipio es cotidiano, 
que tú puedas estudiar en la educación pública, en preescolar, en escuela, en liceo y en universidad, en 
todos los municipios del país es algo cotidiano. Pero es extraordinario en la historia política de Venezuela y 
extraordinario en el mundo. Eso no pasa normalmente, para nosotros es cotidiano. 

Ya la juventud que a ustedes les toca dirigir no sabe lo que es la población flotante, no sabe que son los 
bachilleres sin cupo, no sabe que es la Ley de Vagos y Maleantes, no sabe que es la recluta obligatoria. 

Ustedes como dirigentes que les toca gobernar y les tocará gobernar este país si piensan ejercer soberanía 
sobre el petróleo tienen que tener la coherencia y la cohesión, la conciencia, de aguantar la presión 
geopolítica, incluso hasta la vida. No para entregarla, si no, para que no los maten.

Imagínense el nivel de organización, de conciencia, de valores, para que no los compren, para que a través 
de su organización no metan cuatro infiltrados. La responsabilidad que tienen que tener porque se están 
disputando el poder en un país que administra la mayor reserva petrolera.

Pero además el petróleo, marca la cultura, marca la cultura del consumo.

En Venezuela el tema aspiracional de salir de la pobreza, la clase media se construyó con la cultura de la 
renta y salir de la pobreza la clase media no es aspirar a tener espacios públicos, a tener escuelas públicas 
de calidad, a tener una salud de calidad, a conocer a América Latina, si no a aspirar a bueno déjame 
estudiar para poderme mudar, no es aspirar a transformar el barrio, si no para irme del barrio, para sacar 
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a mis muchachos de una escuela pública y meterlos en una escuela privada, para no tener que utilizar el 
hospital público, si no una clínica privada e ir a conocer a Miami.

Entonces ya ahí ya hay un elemento material, pero que marca un elemento cultural. Cómo nosotros, que 
tener conciencia de que hay una batalla también en lo simbólico.

No estoy diciendo que nosotros no quisiéramos, como quisieron malinterpretar alguna vez unas palabras 
mías, no. Hay que sacar de la pobreza a todo nuestro pueblo, hay que sacarla hacia lo  bonito, hacia lo 
público, hacia lo colectivo, hacia transformar los barrios, hacia que tengamos una salud de calidad, hacia 
conocer el mundo, hacia conocer América Latina.

Entonces la renta, también les da una batalla cultural y esa batalla cultural en el marco de lo productivo 
debe también involucrar una cultura de la producción. Que esto no es distinto a la cultura del trabajo, porque 
en Venezuela también quieren marcar simbólicamente que este pueblo es flojo, es malandro. Entonces eso 
va construyendo una cultura.

Pero yo les pregunto ¿Ustedes son flojos? ¿Sus madres son flojas? ¿Sus padres son flojos?

Este pueblo tú lo ves en los barrios, parándose a las 4, 5 de la mañana, para ir a trabajar a estudiar y 
ahorita en el bloqueo que hubo problemas con el transporte y que todavía hay en algunas partes, caminar 
kilómetros para ir al trabajo o estudiar.

O en casos como Miranda, donde la inseguridad se disparó, la gente sin luz, sin transporte, caminando, 
arriesgando su vida, con el muchacho cargado subiendo el cerro caminando. Ustedes creen que un pueblo 
que es flojo hace eso.

Este pueblo no es flojo. No quiere decir que no hay flojos. Los hay. Pero este pueblo en general es un pueblo 
trabajador, un pueblo echado para delante, un pueblo solidario, un pueblo amoroso. No permitan que les 
golpeen la moral.

Ahora sí es cierto que en general y ahí lo vemos en las solicitudes de estudio, nuestra mirada es más a los 
servicios o la administración pública que a lo productivo.

Y nosotros tenemos que dar un cambio que va por dos vías. Estar seguro de que podemos producir, qué 
se necesita producir para producir con dignidad. No estamos planteando vivir en el lujo, pero necesitamos 
producir zapatos, ropa, medicinas, artículos de insumos para la construcción, tener viviendas, escuelas, 
alimentos y una industria automotriz para movernos, que no significa movernos bajo la lógica de la ciudad 
dormitorio, no. Significa más movernos para conocer, para el turismo, para el transporte de las mercancías. 
Incluso la ciudad la tenemos que pensar distinto.

No es el Caricauo, que duerme en un lugar, se para a las 5 de la mañana para venirse a la Caracas central 
y vuelve a las 6 de la tarde. Eso no es vida.

Tenemos que construir ciudades distintas, ciudades donde podamos llegar caminando a la escuela de los 
muchachos, a nuestros puestos de trabajo, que si estoy trabajando y a mi hijo le dio fiebre puedo ir a la escuela 
y no estoy lejos. De eso se trata construir el socialismo. Una vida humana, donde desarrollo todo mi potencial, 
pero en la batalla productiva esta generación tiene la responsabilidad, porque hemos sido compradores con 
la renta, entonces tenemos que ser productores para abastecer el mercado nacional y exportar.

Ojalá llegue el día en que podamos cambiar la balanza comercial. Compramos lo mínimo necesario, porque lo 
que necesitamos lo producimos acá y todo lo que podamos para incrementar. Pero que la renta petrolera no se 
utilice para el gasto común. La renta petrolera se use para ciencia, para invertir, para desarrollo y gasto común, 
salario, pensiones, servicios, políticas sociales, sea con lo que se tributa en la dinámica económica nacional.
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Esto es un reto generacional. Un reto hacia el 2050. Eso no se resuelve en un período de gobierno.

La tercera prioridad, lo social. Que es algo muy común a ustedes.

Ahh bueno en la pobreza, lo segundo que decía el presidente. Socialismo no estamos seguros qué es. Pero 
estamos seguros que no es algo donde no gobierne la gente y no vivan con dignidad. Nadie puede quedar atrás.

Ahí está gran parte de la batalla de las ideas.

Qué dice la derecha, el capitalismo, ahh es que ustedes están promoviendo un sistema donde el que no 
trabaja lo premian. Ustedes estimulan el no trabajo. porque les dan ayuda a la gente. 

Yo les pregunto a esos capitalistas si ellos en sus casas, no ayudan a sus hijos para que desarrollen todo su 
potencial, no le dan la mejor educación, la mejor actividad deportiva.

Porque es una trampa. No ayuden a nadie para que todo el mundo le eche pichón. Está bien, no ayudes a 
tus muchachos, tu clase media que puedes, no le pongas el profesor de inglés, que le eche pichón.

Porque la verdad, la verdad, es que nuestro pueblo es trabajador, pero si las condiciones materiales no se 
mejoran, no puede salir lo mejor de una sociedad.

Entonces no es verdad. Eso es una trampa.

Para que en una sociedad un ser humano desarrolle todo su potencial, debe haber buena educación, buena 
salud, buena alimentación, tiene que tener un hábitat para descansar. Pero cuando alguien no pueda 
trabajar porque la mamá tiene 7  muchachos, alguna discapacidad, o una persona tenga que cuidar a otra 
que le impida trabajar, ahí es cuando un Estado protector como el nuestro cuida al que se va a quedar atrás. 
Que todos vayamos en condiciones de igualdad.

Y hay tres elementos en lo concreto, el primero la calidad de la educación, hemos logrado mucho. Hoy el que 
quiera estudiar en Venezuela puede hacerlo gratis.

Una sesión de trabajo no puede durar más de dos horas, que la agenda, que la coyuntura, comenta, la 
agenda pasada, la agenda de la semana que viene, las correcciones, las tareas, y a desplegarse.

Ahh y pero si yo organizo y me paro a las 6 de la mañana, a las 8 otra, a las 10 otras, a las 4 otras, y no es 
lo mismo un cuadro de dirección que en el día pueda hacer 4, 5, cosas de dirección, de recreación, hacer 
ejercicios, comer bien, sentado, pensando, que alguien que pasa 10 horas en una reunión, se lanza 8 horas 
de discurso. Eso así no sirve, no va a funcionar.

Y a ustedes les toca ser eficientes. Porque si queremos tener una patria hay que hacerla.

No es simplemente trabajar.

Tu puedes pasar 8 horas moviendo esto, pero viene (Grecia) y en un minuto lo mueve. Yo hice más que 
Grecia, pero Grecia fue más eficiente. 

¿Medimos por esfuerzo o por eficiencia para hacer la patria?

Medimos por cuanta vida dejamos o por cuántos resultados dejamos.

Tenemos que ser eficientes.

Y eso pasa por organizar el tiempo, por la puntualidad.
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Lo otro... hay que tener claras cuáles son las tareas de uno. Mi tarea es la Gobernación de Miranda, el 
Congreso de la Patria y los Movimientos Sociales, y bueno esas son mis tareas políticas, luego están mis 
tareas personales, mis hijos, mi casa y organizar las tareas y tenerlas claras.
Y en el caso de las tareas políticas tienes que tener tu segundo para cada tarea. 
No podemos creernos indispensables. 
Si no estoy yo no se hace la actividad. 
Tenemos que aprender a construir colectivamente. 
Tener tu segundo y equipos de trabajo.
Rodéense de los mejores, de la gente que los reta.
Hay una costumbre en la política de rodearse de quién no me hace sombra, porque me puede quitar el 
puesto y eso es lo más nefasto que hay.
Ponga a su lado a quien lo pueda sustituir a usted, a los mejores.
No hagan carrera política, las tareas son coyunturales.
Ustedes no están aquí por un cargo, ustedes están aquí por un proyecto.
¿Qué tareas van a tener?
La que la vida les vaya dando.

Un día eres ministro del despacho, otro eres ministro de educación, luego te mandan para Bolívar, luego 
eres Gobernador de Miranda. Bien. Donde te manden tienes que hacerlo bien.
No estén haciendo carrera política, porque la carrera política nos pone a uno en una ética de codazos muy mala.
No hagan grupitos, hagan equipos.
Y los equipos es quién es el mejor para esta tarea.
Y lo otro que yo les recomiendo es lo que yo llamo, el semana, semana, diario, con las tareas, con las 
prioridades, voy distribuyendo las tareas en el tiempo... medir las tareas con indicadores.

La patria hay que soñarla, hay que sentirla.
Hay que tener una esperanza.
Eso es lo que mueve la política y es lo que mueve la juventud.
La juventud no es un problema de edad, es un problema de creencia, que mañana puede ser mejor y que 
la pueden cambiar.

Sueñen el país y al mismo tiempo luchen por sus ideales. 
Esta juventud tendrá poder en la medida que sea capaz de que sus sueños se hagan realidad.
De eso se trata.
Dios los bendiga, muchísimas gracias.
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NICOLÁS ERNESTO MADURO GUERRA AL PUEBLO DE VENEZUELA 
EN LOS 14 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE LA JUVENTUD DEL 
PSUV: RATIFICAMOS EL COMPROMISO MORAL Y ESPIRITUAL 

DE ESTA NUEVA GENERACIÓN DE LÍDERES
El Vicepresidente de Asuntos Religiosos del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Nicolás 
Maduro Guerra participó con los delegados y delegadas del IV Congreso de la JPsuv y compartió parte del 
aprendizaje en estos años de formación con el Psuv.

Indicó que los líderes revolucionarios deben formarse constantemente: «Si tú quieres ser un líder 
revolucionario debes estar en constante formación», asimismo agregó que parte de la responsabilidad de 
los líderes y lideresas es orientar al pueblo.

«Tenemos la responsabilidad de orientar y formar al pueblo para afrontar las batallas que se avecinan», expresó.

El dirigente revolucionario explicó la importancia comunicacional, especialmente para poder lograr que la 
juventud reciba el mensaje mediante las redes sociales.

«Ustedes han crecido en un mundo dominado por las nuevas tecnologías de la comunicación y debemos 
tomar por asalto las redes con la verdad», expresó que aunque las redes son los medios masivos de manejo 
actual en la población venezolana, no se puede omitir los medios convencionales, pues la radio, el único 
medio que permite llegar a cada rincón del país.

«No desestimemos el poder de la radio, la radio como herramienta para comunicar en el interior del país, 
con mensajes inclusivos», aseguró.

Finalmente, invitó a la juventud a luchar por la Revolución como lo enseñó Hugo Chávez, inyectándole la 
fuerza espiritual, recuperando nuestras raíces ancestrales.

El joven líder de la revolución bolivariana, Nicolás Ernesto Maduro Guerra, les expuso a la muchachada de la 
JPsuv el tema sobre “Liderazgo para construcción de mayorías”, la cual se coloca a continuación en graficas. 
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DELCY RODRÍGUEZ GÓMEZ A LA JUVENTUD DEL PSUV:  
YO LES PIDO A USTEDES QUE SEAN LOS GUARDIANES DE LOS 

SUEÑOS DE LA JUVENTUD VENEZOLANA”

La integrante de la Dirección Nacional del Partido Socialista Unido (PSUV), Delcy Rodríguez, durante el 
tercer día del IV Congreso JPSUV, exhortó a los jóvenes revolucionarios a “cuidar la Revolución, a no dejar 
las calles, a sumar y a enaltecer el legado de Comandante Hugo Chávez”.

Delcy Rodríguez recordó las injusticias a las que eran sometidos los más vulnerables en el país, quienes 
eran excluidos de la vida económica, política, social y cultural, pero “gracias a Hugo Chávez que democratizó 
a Venezuela la juventud está llamada a defender las conquistas alcanzadas en los más de 20 años de 
Revolución”. “Estos 14 años que celebramos en Revolución, debemos cuidarlos como un tesoro… Yo 
les digo cuidemos la Revolución como un tesoro, porque mi juventud, fue una juventud que vivimos en 
asfixia”, aseguró.

Asimismo, exhortó a seguir fortaleciendo el Sistema del 1×10 del Buen Gobierno y las 3R. NETS para 
continuar la senda de la justicia e igualdad social.

Resaltó además la resiliencia con la que el pueblo y principalmente los jóvenes enfrentaron el bloqueo 
financiero, las medidas coercitivas impuestas por Estados Unidos (EE. UU.) contra Venezuela y la pandemia 
por la COVID-19.

La Vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez dijo  que cada joven venezolano lleva en sus 
manos parte de la historia libertaria, especialmente el tiempo vivido durante la pandemia donde miles de 
venezolanos fueron atendidos por las Brigadas Juveniles.

En cada uno de ustedes está la historia libertaria, la historia de nuestra historia por nuestra dignidad… 
Ninguna juventud ha hecho lo que hizo nuestra juventud de la JPSUV, de atender durante la pandemia a 
la gente en sus casas», precisó.
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La Vicepresidenta destacó la alegría que siente porque la generación actual no tuvo que vivir una época 
de agresión, persecución y asfixia.

Concluyó rememorando el tiempo que se desempeñó como Canciller de la República: “Yo diría con mucho 
orgullo, yo tengo que darles las gracias, cuando fui Canciller sentía siempre un profundo orgullo, un honor 
de representar a este valiente pueblo” al mismo tiempo alentó a la juventud a seguir los sueños y la lucha 
de los jóvenes del país, “yo les pido a ustedes que sean los guardianes de los sueños de la juventud 
venezolana”.

“Pensaron que era el momento de la derrota de la Revolución y de socavar la soberanía popular. Se 
volvieron a equivocar y se volvieron a estrellar, se quedaron con los crespos hechos, porque no pudieron 
ni podrán, ustedes jugaron un papel fundamental”, enfatizó.

Rodríguez llamó entonces a los jóvenes de la Patria a asumir, con el espíritu bolivariano y socialista, “a 
sumar voluntades para ser una juventud productiva. A los estudiantes y emprendedores, a reivindicar la 
historia heroica de Venezuela y a profundizar en la identidad como venezolanos”.
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La Secretaria General de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (JPSUV), Grecia Colmenares, 
afirmó que han discutido como Dirección Nacional, la formación como un elemento transversal, a fin de 
concretar la tarea de adiestrar a los jóvenes y ser la escuela de la militancia del partido.

Colmenares mencionó que la JPSUV ha dividido el país en nueve regiones para puntualizar todas las 
bondades y la conformación durante 14 años de la sintonía de todo el proceso de formación como juventud

En este sentido, Colmenares invitó a los jóvenes a seguir el ejemplo de los hermanos y hermanas, amigos de la 
JPSUV, para que vean la esencia de lo que son dentro del partido y construir una política del relacionamiento 
humano.

La secretaria afirmó que los jóvenes dentro del Partido Socialista Unido de Venezuela, encuentran una 
forma de ver la vida y comprender la Patria, a través de su diversidad de la juventud venezolana.

“Actualmente, la juventud del PSUV, forma parte a lo que llama el presidente Nicolás Maduro, la organización 
Partido Gobierno, donde el mismo asume la responsabilidad del gobierno y viceversa”, afirmó la secretaria.
“La organización consiste en ir a cada una de las comunidades, identificar espacios para la recreación, el 
deporte y la recuperación de estructuras en el sector educativo, donde el joven desarrolla sus capacidades 
y se reencuentra dentro de su comunidad”, aseguró Colmenares.

Cabe destacar, que la organización de la JPSUV va de la mano con las brigadas, los consejos comunales y los 
proyectos de educación media, para desarrollar espacios de calidad y dignos para el disfrute. Sin embargo, 
las universidades cuentan con una organización, como por ejemplo, el embellecimiento y los espacios 
físicos de la Universidad Central de Venezuela, acciones que se trata replicar en todas las universidades en 
el territorio nacional.

Desde que recuperamos la Asamblea Nacional, después de cinco años, los jóvenes han trabajado en 
un compuesto de leyes con óptimos resultados en el desarrollo de las normas jurídicas que definen la 
estabilidad del pueblo venezolano, entre ellas están la Ley del Emprendimiento, Chamba Juvenil, leyes en 
términos de género, para permitir acoger a la juventud y el pueblo venezolano.

Más del 22 por ciento de las personas renovadas son de 30 años y algunas fueron reivindicadas en su 
espacio por el trabajo en los últimos cuatro años, con el fin de promover las asambleas informativas, de 
calle, de comunidad y UBCH, además de sumar más de 14 mil jóvenes que tienen como tarea, el desarrollo 
de la comunidad.

SECRETARIA DE LA JPSUV GRECIA COLMENARES INVITA  
A LA FORMACIÓN POLÍTICA DE LA JUVENTUD
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EQUIPO POLÍTICO NACIONAL DE LA JPSUV:

• Secretaria General: Grecia Colmenares.
• Ejecutivo Ejecutivo: Kennedy Morales.
• Ecosocialismo: Teresa Carrasquel.
• Sexodiversidad: Yzamary Matute.
• Comunicación y Asuntos Electorales:   
    Génesis Garvett.
• Formación e ideología: David Graterol.
• Mujer Joven: Aurora Paredes.
• Asuntos Internacionales: Yosneisy Paredes.
• Comuna y Movimientos sociales: José Lugo.
• Misiones y Grandes Misiones: Jessica Bello.
• Organización: América Pérez.
• Disciplina y ética revolucionaria:  
    Mario Castillo.
• Movilización y Eventos: Jocsen Alvarado.
• Alianza y Gran Polo Patriótico Simón Bolívar:     
   José Cabellos.
• Asuntos Regionales y Municipales:  
    Kenny Paola García.
• Asuntos Religiosos: Ramón Magallanes.
• Finanza y Logística: Genifer Garvett.
• Asuntos Indígenas: María Soledad González.
• Economía productiva: Lusmialit Perdomo.
• Educación Universitaria: Dave Oliveros.
• Educación Media: Alejandra Cedeño.
• Clase Obrera Joven: Johana Molina.
• Cultura: Engerly Cuevas.
• Deporte y Recreación: Wilmer Vásquez.
• Defensa Integral: Hugo Chávez Terán.

VICEPRESIDENCIAS TERRITORIALES

•Distrito, Miranda y La Guaira:  
   Johan Contreras.
• Anzoátegui, Sucre y Nueva Esparta:        
    Fransilvis Martínez.
• Monagas, Delta Amacuro y Bolívar:  
    Eirimar Malavé.
• Guárico, Apure y Amazonas:  
    Yosneisy Paredes.
• Carabobo y Aragua:  
    Aurora Paredes.
• Falcón y Zulia:  
    Génesis Garvett.
• Táchira, Mérida y Trujillo:  
    Somer Rivas.
• Lara y Yaracuy:  
    Diego Pérez.
• Cojedes, Portuguesa y Barinas:  
    Oliver Guzmán.
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“Entregarle un símbolo importante para la juventud, a propósito de que Ada la eligieron a sus 15 años como 
jefe de la UBCH, que se llama Antonio José de Sucre, entregarle a ustedes, a ti Ada, como símbolo de la raíz 
de lo que viene a todos de tu generación del siglo 21, a Grecia, Génesis, América, entregarle para toda la 
juventud socialista y revolucionaria un símbolo, la Pluma de Oro de nuestro Gran Mariscal de Ayacucho”.

Así afirmó el Presidente de la República Nicolás Maduro Moros durante su intervención en la celebración del 
14° aniversario de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV, ofrendando a las nuevas 
generaciones de revolucionarios y revolucionarias el testigo de pensamiento y acción de un hombre cuyas 
juventudes se forjaron en medio del fragor de una lucha determinada por la Independencia Nacional, con 
una lealtad a toda prueba.

Joven que desde los trece años, como afirma en puño y letra ya estaba en un cuartel, y a los quince peleaba 
por la libertad, Antonio José de Sucre llevó a la Pampa de la Quinua la gloria del Ejército Libertador Unido y 
en especial el sueño de Simón Bolívar de edificar una gran Nación más fuerte por su moral, por su espíritu, 
por sus instituciones, por sus ciudadanos que por sus riquezas materiales. 

Un trayecto vital de 35 años que por muy corto que fue nos deja un legado tal vez poco observado, y con 
necesidad de ser valorado por nuestra juventud, más cuando ha recibido un testigo tan importante y valioso. 
Como genio político y hacedor de Repúblicas, Antonio José de Sucre nos deja un ejercicio público preocupado 
y ocupado en la formación, siendo la educación uno de sus focos especialmente allá en Bolivia.

EL ALIMENTO DE FORMACIÓN, LA ÉTICA Y LA MORAL 
WALTER ORTIZ

POLITÓLOGO, CHAVISTA E INTEGRANTE DEL EQUIPO NACIONAL DE LA SECRETARIA EJECUTIVA 
DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV
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Su testimonio escrito es tal vez la primera gran tarea que nos deja Sucre a las generaciones jóvenes, 
como fortaleza fundamental para no perder la brújula estratégica ni desviar la conducta política en aquella 
degeneración del “vale todo”. 

El Gran Mariscal de Ayacucho nos afirma: 

“… Persuadido que un pueblo no puede ser libre, si la sociedad que lo compone no conoce sus deberes 
y sus derechos, he consagrado un cuidado especial a la educación pública. En medio de las escaseces 
y de las cargas de que me he visto rodeado, se han llevado al cabo casi totalmente las intenciones del 
Libertador en los establecimientos de enseñanza. La generación boliviana
que ha de suceder a la que ha luchado por la independencia, será el mejor apoyo de la libertad de vuestra 
patria.”

El alimento de la educación, de la formación permanente en lo político y lo técnico son estandartes 
fundamentales que como tareas se presentan para la juventud que va asumiendo tareas de primer orden 
en la defensa de la paz, la estabilidad y la construcción de un futuro de bienestar para el pueblo de nuestra 
patria, con las potencialidades que tenemos y el legado del Comandante Hugo Chávez como sus principales 
elementos orientadores. 

Esto se vuelva más esencial cuando observamos el rol que corresponde a la juventud en torno a una Nación 
que ha tenido que desafiar todo tipo de agresiones por el solo hecho de querer construir una modelo político 
con paso e intereses propios, como lo afirma el Vicepresidente del PSUV Diosdado Cabello: 

“El rol de ustedes tiene una carga no sólo histórica y de conciencia, un rol de protagonismo. Nadie les va a 
construir la historia a ustedes. La historia la van a construir ustedes mismos, ustedes mismas. 

Ustedes van a llevar las banderas y van a construir el destino y tendrán, tendrán... ya ustedes perfilaron 
cuál va a ser el destino de ustedes. Nosotros creemos en un mundo distinto, y ese mundo es posible sólo 
en socialismo, con alegría de la juventud por el socialismo. Con la fuerza de la juventud por el socialismo, 
que tengamos eso claro porque ese fue el camino que nos trazó el comandante Chávez

(…) Y ustedes, en su proceso de forja, en el proceso de forjatienen que aprender algunas cosas para 
enfrentar a unenemigo muy poderoso que tiene mucho dinero y tiene pocosescrúpulos, muchos recursos 
y poca vergüenza, que no leimporta absolutamente nada, asesinar, ellos lo declararon queera más fácil y 
mejor para ellos asesinar a los líderes queencarcelarlos. Muchachos, la derechaes igual en todaspartes. 
Muchachas, la derecha es exactamente igual en
todas partes.

(…) Ahora, ustedes tienen un problema, ustedes están en la vanguardia y tienen que acelerar ese aprendizaje. 
Quien caiga por ingenuo de confiar en lo que diga alguien de laderecha, lo va a pagar. En política, en la 
política: de loserrores o se aprenden o se pagan, o se aprende o se paganlos errores.Ustedes deben ser 
como unas grandes antenas viendo donde están los detalles, formándose, estudiando”.

Por lo tanto una de las esferas principales a trabajar en torno a esta Nueva Época de Transición al Socialismo 
como objetivo estratégico, es la formación integral, permanente, productiva, teniendo en cuenta el contexto 
local, regional, nacional y mundial lleno de complejidades, desafíos y oportunidades, para seguir renovando 
el mensaje y también la esperanza con nuevo espíritu en pro de fortalecer la vigencia del Proyecto Histórico 
Bolivariano.

Pero el otro gran tronco ineludible de trabajar es el de la moral y la ética, porque la formación o la educación 
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integral, o el trabajo permanente, sin cumplir con la conducta recta, disciplinada, pero especialmente 
cuidadosa de los peligros, de los egos, de las lisonjas, de las tentaciones, serían básicamente inútil.

Esto ser resume en aquella máxima del Padre Libertador Simón Bolívar: “El talento sin probidad es un azote”. 

El ejercicio político, de responsabilidades, de roles en el primer plano de la batalla ni más no menos que 
por la patria, por construir un proyecto nacional y defender a su vez al pueblo venezolano como un todo, 
exige una disciplina enorme, una ética puesta a toda prueba, una moral elevada en los principios y valores 
de encarnar una lucha histórica, de elevar sus banderas, de exaltarlas teniendo en cuanta la entrega, 
desempeño, determinación de una generación de la cual somos herederos políticas y herederas políticas.

Todo esto exige mucho ejercicio de la transparencia, de la humildad, de la capacidad de racionalidad pero 
especialmente de no elevarse a lugares donde el pueblo pierda la esencia de nuestro accionar, haciéndonos 
desviar por completo la ruta por la cual estamos aquí, llenando el camino de tentaciones, placeres, lisonjas 
para alimentar no la moral, ni la ética, ni el propósito que nos tiene en determinada tarea, sino para dar 
rienda suelta y desenfrenada a egos y pasiones.

Esos mismos vicios, peligrosos para cualquier proyecto político revolucionario ya que rompen las dos 
bases esenciales de sustentación como lo es su propia esencial moral así como la unidad como eje de 
articulación de una poderosa comunidad con vocación de poder que nos impone colocarnos a la altura de 
sus circunstancias, demandas, anhelos y esperanzas.

Como bien nos advierte a todos y a todas el Vicepresidente del PSUV Diosdado Cabello: “El Presidente 
Nicolás Maduro nos ha hecho un llamado, nos ha hecho un llamado al cuidado que debemos tener con 
el personalismo, con el caudillismo, con los egos que a veces se manifiestan y creer que mi ego está por 
encima de la revolución. ¡Cuidado con eso muchachos! Aprendan ustedes a tener un detector; ya uno 
lo sabe, uno los ve de lejos y dice: “hay algo raro”. Porque los ha visto pasar. El enemigo nos estudia, el 
enemigo nos evalúa, tiene aparatos para eso. Cuando digo aparatos es aparatos de inteligencia y de contra 
inteligencia, y la juventud miren, la juventud es como... para ellos, para el enemigo, es como la veta, la más 
grande veta de la mina, es la juventud. Y si ellos pudieran corroer, dañar la juventud, estarían dañando todo 
el proceso revolucionario, todo, todo. No les importaría nada. ¿Por qué? porque ya garantizaron. Ustedes lo 
han visto. Cuando a un joven lo designan para una responsabilidad, ese joven tiene un compromiso con la 
revolución, pero también tiene un compromiso con susiguales, con la propia juventud.”

Estamos completamente convencidos, con este proceso de forja de 14 años de momentos clave para la 
historia nacional pero también para el crecimiento personal, político, en disciplina, en lealtad, en unión 
de cada militante de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela, que con el uso de estas dos 
grandes herramientas esta generación joven quien ya no es de relevo sino que está asumiendo tareas en la 
batalla, es decir es generación en formación y acción, logrará el desafío de hacernos trascender este período 
histórico de defensa heroica hacia uno de construcción de un proceso que reencauce en definitiva el estado 
de bienestar que debemos consolidar para la presente y futura generación de venezolanos y venezolanas, 
una de las grandes tareas del Proyecto Bolivariano enarbolado por el Comandante Hugo Chávez.

En ello se va el trabajo de una juventud que sin duda hará valer la palabra de esperanza renovada expuesta 
por el Presidente Nicolás Maduro: “Yo creo en ustedes, creo en la juventud y quiero seguir creyendo cada 
vez más para entregar puestos de mando a la juventud más joven, darle puestos de mando”.
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“Con los pobres de la tierra quiero yo mi suerte echar”. Pienso que, en estos conocidos versos de 
José Martí, está magistralmente sintetizada la más importante de las razones que puedan existir para 
interesarse por la política. Al menos, si nos referimos a las razones de una sensibilidad que pudiéramos 
denominar” de izquierda”.

Todo comienza por un sentido, por un sentimiento. O, como decía el comandante Chávez, “por un dolor”. 
A partir de allí, de ese dolor por los demás, por las grandes mayorías explotadas o excluidas por siglos, 
tras una mirada al mundo que reconoce la injusticia y se pregunta por sus causas, es que comenzamos 
a transitar el camino político que, en el caso de Venezuela, nos ha conducido a militar en este largo y 
complejo proceso que denominamos Revolución Bolivariana.

Para unificar y darle sentido a esa militancia que corresponde a la vanguardia históricamente presente en 
toda revolución, y que en Venezuela está constituida por millones (léase bien) millones de hombres y mujeres 
agrupados en el PSUV y, por extensión, en los partidos del Polo Patriótico, es preciso compartir algunos 
principios, determinados propósitos generales y una serie de posiciones políticas que le dan coherencia. 

MAR DE LEVA 

DESDE LA FRATERNIDAD, LA DIGNIDAD Y EL AMOR 
FARRUCO SESTO
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Yo quiero destacar tres de esas posiciones. Y lo hago así, porque, en términos generales, creo que 
trascienden los límites específicos de nuestra revolución y se hacen basamento de la causa humana, en 
donde quiera que ésta desarrolle sus luchas, vale decir, en cualquier lugar del mundo, en cualquier país, 
en estos tiempos de gran tensión geopolítica que nos ha tocado vivir.

Esas tres posiciones generales que quiero destacar, y cuya naturaleza política proviene de una visión 
sensible de la realidad sea cual sea el escenario, son: el antiimperialismo, el anticolonialismo y el 
antifascismo. 
 
El antiimperialismo, que se nutre del espíritu de fraternidad con todos los pueblos y países del mundo 
sometidos diariamente a las amenazas y agresiones del imperio norteamericano y de sus socios, por una 
parte cómplices y por otra vasallos, fundamentalmente occidentales. 

El anticolonialismo, cultivado desde el sentido colectivo de la dignidad, y que significa un ajuste de 
cuentas con la historia, para ponerle punto final a la dominación material y espiritual de unas naciones 
por otras y de unas culturas por otras. 

Y, no menos importante, y sostenido desde el amor, el antifascismo, contra el odio que promueve y justifica 
la violencia ejercida para mantener la opresión de clase, cuando todas las máscaras democráticas se les 
caen a los poderosos de siempre. 

Y puesto que, desde la fraternidad, la dignidad y el amor, somos antiimperialistas, anticolonialistas y 
antifascistas, no cabe duda de que Nosotros Venceremos. 
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VENEZUELA SERÁ GARANTE DE NEGOCIACIONES DE PAZ ENTRE 
EL GOBIERNO DE COLOMBIA Y EL ELN

En atención a la solicitud realizada por el 
presidente de Colombia, Gustavo Petro, 
este martes el presidente de la República, 
Nicolás Maduro, aceptó ser garante de la 
reanudación de las negociaciones de paz 
con el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

“Una vez más, como lo hizo el Comandante 
Hugo Chávez en su tiempo para garantizar los 
acuerdos de paz, Venezuela acepta el carácter 
de garante de las negociaciones y los acuerdos 
de paz de Colombia con el ELN; y pondremos 
nuestra mejor voluntad por la paz total de 
Colombia”, enfatizó, al tiempo que precisó que la 
propuesta formal llegó a sus manos a través de 
un carta firmada por su homólogo, Gustavo Petro.

Puntualizó que Venezuela apuesta por la paz, 
seguridad y estabilidad absoluta de Colombia, 
por tanto significa “la paz de Suramérica, de 
todo el continente”.

“En eso llevo la voz de todo el pueblo 
de Venezuela, de los 6 millones 200 mil 
colombianos que viven en Venezuela (…) 
Para allá iremos y por ello empeñaremos 
todo nuestro esfuerzo, todo nuestro trabajo”, 
recalcó.

Bajo la presidencia del Comandante Hugo 
Chávez, Venezuela desempeñó un rol 
protagónico en los Acuerdos de Paz entre el 
Gobierno de Colombia y las Fuerzas Armadas 
Revolucionarias de Colombia – Ejército del 
Pueblo (FARC-EP). Asimismo, Caracas fungió 
como anfitriona de los diálogos exploratorios 
y acompañante del proceso de paz en 2016.
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COMANDANTE PRESIDENTE NICOLÁS MADURO: LA GRAN EXPO 
FERIA CIENTÍFICA, TECNOLÓGICA E INDUSTRIAL IRÁN-
VENEZUELA NOS CONVOCA A REINVENTARNOS Y A APUNTAR 
JUNTOS, AL CRECIMIENTO, A LA INNOVACIÓN Y AL DESARROLLO 

DE NUESTROS PAÍSES

En una iniciativa destinada a fomentar la aplicación de la tecnología a los procesos productivos, el presidente 
de la República, Nicolás Maduro, recorrió los espacios de la I ExpoFeria Científica, Tecnológica e Industrial 
Irán – Venezuela, instalada este jueves en el Poliedro de Caracas.

Alrededor de 79 empresas de base iraníes y 350 venezolanas exhiben su potencial científico-tecnológico, 
bajo la premisa de impulsar nuevos ecosistemas económicos que deriven en la modernización de industrias 
a partir de la integración del conocimiento, la ciencia y la tecnología como un elemento transformador.

“Son impresionantes los proyectos científicos, tecnológicos e industriales; todas las soluciones y progresos 
que podemos articular entre el avance inmenso de la República Islámica de Irán, sus empresas, científicos; 
y la Venezuela que crece, avanza”, subrayó el Jefe de Estado durante una visita a los stand que presentan 
muestras de productos en el área de industria, tecnología, transporte, alimentos y salud.
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A través de 800 citas de articulación, la ExpoFeria Científica, Tecnológica e Industrial Irán – Venezuela abrirá 
espacio a la inversión con dinámicas de intercambio entre representantes de los sectores empresariales e 
industriales vinculados a los 18 motores de la Agenda Económica Bolivariana (AEB).

“Es un espacio de encuentro donde hemos desarrollado una plataforma interactiva, donde el sector 
industrial venezolano puede concertar citas para que se establezcan relaciones comerciales, industriales, 
transferencia de tecnología, alianzas estratégicas”, agregó la vicepresidenta de Ciencia, Tecnología, 
Educación y Salud, Gabriela Jiménez.

En este sentido, la agenda está asociada a los Ministerios del Poder Popular para Industrias y Producción 
Nacional; para Agricultura Productiva y Tierras; para Transporte; y para Petróleo, así como a las 
Vicepresidencias Sectoriales de Economía y Ciencia, Tecnología, Educación y Salud.

Dentro de la ExpoFeria Científica, Tecnológica e Industrial Irán – Venezuela, se prevé desarrollar una ruta 
para estudiantes de Escuelas Técnicas a fin de que conozcan los avances científicos y tecnológicos de Irán.

La ExpoFeria Científica, Tecnológica e Industrial Irán – Venezuela estará abierta al público hasta el domingo 
18 de septiembre, en horario comprendido de 10:00 de la mañana a 7:00 de la noche.
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PRESIDENTE MADURO RECIBE AL SECRETARIO GENERAL  
DE LA OPEP EN MIRAFLORES

A propósito del 62° aniversario de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), el presidente 
de la República, Nicolás Maduro, recibe al secretario general, Haitham Al Ghais, en su primera visita oficial 
a Venezuela.

El encuentro que se realizo en el Despacho N° 1 del Palacio de Miraflores, ubicado en Caracas, aborda la 
agenda de trabajo en materia energética, donde Venezuela desempeña un papel protagónico en defensa 
de un mercado equilibrado que garantice precios justos y abastecimiento eficiente.

“¡Qué bueno verte!”, expresó el Jefe de Estado al secretario general de la OPEP, al tiempo que aseveró que 
“nosotros somos la garantía de la estabilidad de la economía”.

Al Ghais, quien ejerce el cargo para el período 2022-2025, arribó a Venezuela en horas de la tarde del 
martes 13 de septiembre, acompañado de una delegación oficial que participará en los debates en conjunto 
con el ministro del Poder Popular para el Petróleo, Tareck El Aissami.
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El cronograma de actividades en Venezuela contempló una visita al Mausoleo del Libertador, donde rindió 
honores a Simón Bolívar; así como un recorrido por los espacios de la exposición “Venezuela, potencia 
energética”, instalada en la sede de Petróleos de Venezuela (PDVSA) La Campiña.

Posteriormente, en compañía del vicepresidente de Economía, Tareck El Aissami, el secretario general de la 
OPEP, Haitham Al Ghais, reivindicó el liderazgo del Presidente Nicolás Maduro “y su apoyo personal hacia la 
OPEP”, al tiempo que puntualizó que “es una referencia para todos” en el proceso de la declaración OPEP+.

La agenda de trabajo incluyó una reunión con la vicepresidenta de la República, Delcy Rodríguez, donde 
se intercambiaron opiniones sobre alianzas estratégicas con Venezuela, sus retos y desafíos en el futuro 
cercano.

Al Ghais suma una carrera de tres décadas en el sector petrolero, etapa en la que ejerció como director del 
Departamento de Investigación de Mercado, Planificación de Escenarios y Desarrollo de Estrategias de la 
Kuwait Petroleom Company (KPC) en Londres, así como gobernador de la OPEP para Kuwait (2017-2021) y 
presidente del Comité Técnico Conjunto entre la OPEP y países No OPEP.

Venezuela es uno de los cinco países fundadores de la OPEP, cuya acta de nacimiento también rubrican 
Arabia Saudita, Irán, Irak y Kuwait el 14 de septiembre de 1960.

Venezuela acumula las mayores reservas de petróleo con 304.000 barriles, lo que supone una cuota de 
mercado del 18%. Asimismo, suma 197,1 billones de pies cúbicos de gas natural en reservas probadas, 
ubicándose en el octavo lugar a escala mundial.
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PRONUNCIAMIENTO DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE 
VENEZUELA EN HONOR AL CAMARADA, BATALLADOR, 
HOMBRE LEAL A LA CAUSA DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA  
Y POR LA CONSTRUCCIÓN DEL SOCIALISMO, NUESTRO AMADO 

HÉCTOR AGÜERO, EL “VIEJO” AGÜERO.
El Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV rinde honores al camarada revolucionario, HÉCTOR AGÜERO, 
leal soldado de la causa por la construcción del Socialismo, así como al Proyecto Histórico Bolivariano del 
Comandante HUGO CHÁVEZ, en ocasión de su fallecimiento.

Nuestro hermano HÉCTOR AGÜERO fue Diputado a la Asamblea Nacional por el estado Carabobo, 
abanderado por el Partido Socialista Unido de Venezuela, para el periodo 2016-2021. Fue diputado a la 
Asamblea Nacional por Carabobo entre 2010 y 2015. Durante los años 60 del siglo XX venezolano fue 
parte del movimiento patriota del Frente de Liberación Nacional, motivo por el cual fue detenido y obligado 
al exilio como parte de la política Puntofijista de la falsa democracia adeca-copeyana de la IV República. 
Durante su exilio en México y en la entonces Unión Soviética participó en centros de formación. A su 
regreso, fue diputado suplente entre 1993-1998 y 2000-2005. 
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En 2006 trabajo en la coordinador del Comando Miranda  en el Estado Carabobo, como hombre leal a la 
Revolución Bolivariana. Junto a su ejercicio parlamentario desde la Asamblea Nacional y político territorial 
en el Estado Carabobo, HÉCTOR AGÜERO fue parte del proceso constituyente de 2017, quedando electo 
para formar parte de este cuerpo político plenipotenciario cuyo papel resultó clave en sostener incólumes 
las banderas de independencia, integridad, libertad y democracia en la República Bolivariana de Venezuela 
fuertemente asediada por el imperio estadounidense, siendo uno de los partícipes de un desencadenante 
histórico por la paz nacional. 

Actualmente con su sabiduría y experiencia política desempeñaba el cargo de miembro de la Comisión 
Permanente de Ecosocialismo en su condición de Diputado de la Asamblea Nacional electo para el período 
constitucional 2021 - 2026.

Desde la militancia del Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV enviamos nuestra palabra de solidaridad 
y aliento a sus familiares, camaradas y amigos, al tiempo de seguir el compromiso de lucha de nuestro 
querido hermano y camarada HÉCTOR AGÜERO, para seguir construyendo la patria por la cual consagró 
todos sus esfuerzos.

HONOR Y GLORIA AL CAMARADA HÉCTOR AGÜERO!
HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

NOSOTROS VENCEREMOS!!!

Dirección Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela, a los quince días de septiembre de 2022, 
a 23 años de la  Revolución Bolivariana, 20 de la unión Cívico-Militar y año 30 del 4F del rescate de la 

Dignidad Nacional.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV
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CHÁVEZ HOY
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INTERVENCIÓN PARCIAL DEL COMANDANTE 
PRESIDENTE HUGO CHÁVEZ EN ASAMBLEA, 
CON PARTIDOS POLÍTICOS Y MOVIMIENTOS 
SOCIALES ZULIANOS, PALACIO DE LOS EVENTOS, 
MARACAIBO, ESTADO ZULIA, VENEZUELA. 06/09/2006.   

(…)
Ustedes saben que la Revolución es de todos los 
días, como decía el camarada Mao Tse Tung, la 
Revolución nunca terminará, esta es una revolución 
permanente, como la vida, como el viento, como 
la lluvia; es un ciclo permanente la Revolución. De 
allí que ahora, producto del tiempo transcurrido, la 
maduración del proceso, la experiencia que hemos 
venido adquiriendo, entonces hemos abierto el 
compás hacia el horizonte 2007-2021 en siete 
grandes líneas estratégicas.

La primera de ellas, y yo considero que es la más 
importante, compatriotas, camaradas, compañeros, 
compañeras, es la línea moral, ética. La ética, la 
nueva moral socialista, no habrá socialismo sin 
moral socialista; convenzámonos de ello.

La nueva moral socialista, la nueva moral socialista. 
Yo quiero insistir en esto, porque es algo sumamente 
importante, es el arma más fundamental, son 
los valores, pues, son los valores para que todos 
sepamos explicarlo bien y no nos enredemos en 
teorías o tesis filosóficas, que a veces se van más 
allá de la estratosfera, ¿no?, un lenguaje claro 
debemos tener nosotros.

La moral socialista ¿cuál es? Lo que decía Cristo, 
Cristo mi Señor, es para mí uno de los más grandes 
socialistas de nuestro tiempo, de nuestra era, de 
nuestra historia; mi Señor andaba descalzo, mi 
Señor nació en el pesebre, él ha podido nacer... 
Dios ha podido engendrar en una mujer rica y no, 
Dios decidió engendrar, a través del Espíritu Santo 
fue, en María, la mujer del carpintero, mujer pobre. 
Y Dios decidió que mi Señor naciera allá donde 
pastan los animales, que naciera entre la mula y el 
buey, ahí en el lugar de los animales, en el pesebre; 
y Dios decidió que mi Señor fuera un niño pobre, 
descalzo, y que de adolescente se fuera de su casa 
a pregonar la verdad, a pregonar la buena nueva, 
que es lo que significa la palabra evangelio, significa 
“la buena nueva”.

(…)
Así que cuando alguien les pregunte: “Mira ¿y qué 
es la moral socialista?”. La primera línea estratégica 
para la batalla 2007 al 2021, sencillamente se 
puede resumir en pocas palabras: amaos los unos 
a los otros, vivid como hermanos, verdaderamente 
unidos como hermanos en el afecto, en el amor. De 
allí parte todo, del amor. Y eso es profundamente 
socialista.

En el capitalismo reina es el egoísmo, en el 
socialismo reina el amor, la igualdad; en el 
capitalismo reina la desigualdad, el socialismo es 
el reino de la justicia, de la igualdad, y por tanto 
de la paz, la moral socialista. ¡La honestidad! 
¡Honestidad! Con tantos vicios que nos inocularon 
como veneno, la corrupción, que amenaza siempre 
a la República por todos lados, la corrupción, 
porque nos envenenaron la mente y el alma; 
muchos fuimos envene... bueno, ¡yo no!, me 
incluyo porque soy parte de ustedes, pues, pero 
en verdad reconozco que en la IV República, los 
mensajes subliminales y no subliminales, a través 
de tanto tiempo, durante tantas horas… a mí me da 
pánico cuando veo a mi nieto, por ejemplo, frente 
al televisor, o a mis hijos pequeños

(…)
Bueno, entonces decía que el socialismo es amor, 
¿verdad? Nos envenenaron y nos siguen lanzando 
veneno.

¿Cuál es la causa de la corrupción? La ambición del 
dinero. Esa es la causa fundamental.

No es que el dinero sea una maldición, no: la 
ambición de acumular riqueza monetaria: ¡eso sí 
es una maldición! Es tanto una maldición que por 
dinero vendió Judas a mi Señor, desde entonces 
está maldita la ambición por el dinero, la ambición 
por el dinero es cosa del diablo, y nosotros somos 
contrarios al diablo, nosotros andamos con Cristo, 
nosotros andamos llenos de amor.

Así que por eso la batalla moral es la más importante, 
la batalla moral; la moral revolucionaria. Nosotros 
debemos ser capaces hasta del máximo sacrificio. 
A nosotros nos piden la vida por el país y aquí está 
la vida. Ahora, el que aspira tener dinero no arriesga 
nada, compadre. Mire, entre la corrupción y la traición 
hay sólo un paso, sólo un paso. Porque el que es 
corrupto, el que ambiciona la buena vida y tener 
dinero y una mansión, ese no va a arriesgar ni un pelo. 
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Para ser revolucionario hay que desechar la ambición 
materialista del dinero, y hay que poner por delante 
el amor a la Patria, el amor a los hermanos, el amor 
al prójimo, el amor cristiano. Amaos los unos a los 
otros. La moral, esa es la primera línea. Ya estamos 
haciendo un folleto para que esto circule, porque 
yo mismo estoy escribiendo, en los ratos que tengo, 
ustedes saben que soy, pues, presidente, y tengo una 
serie de tareas que no puedo poner nunca en segundo 
lugar; por eso estoy escribiendo ahí con un equipo esta 
tesis de las siete líneas estratégicas. Esa primera es: el 
poder moral socialista, o la moral socialista.

La segunda es la política. La política: la democracia 
protagónica revolucionaria, que apenas estamos 
comenzando a construir desde abajo. Los Consejos 
Comunales, por ejemplo. ¿Aquí hay Consejos 
Comunales?

Todo el poder para el pueblo. Los Consejos 
Comunales, el protagonismo popular, la democracia 
popular, protagónica, revolucionaria. Esa es la línea 
política.

Luego la línea económica: el modelo productivo 
socialista, la economía popular, economía socialista; 
unas nuevas relaciones de producción, nuevos 
modelos de propiedad de los medios de producción, 
nuevos objetivos de la producción. La producción, 
la economía tiene que estar, tiene que existir, tiene 
que producir lo que sea, lo que produzca, bien sea 
alimentos, ropa, maquinarias, petróleo, lo que sea, 
solo con un fin último. ¿Cuál es? Elevar el nivel de 
vida del pueblo y llevar al pueblo a la mayor suma 
de felicidad posible, como lo diría nuestro líder 
Simón Bolívar. Una economía socialista que genere 
igualdad, que produzca para distribuir de manera 
justa el ingreso nacional; y no como aquí ocurrió 
durante tantos años de régimen capitalista. ¡Cuánto 
ingreso en petróleo y en riquezas! Para que se 
enriqueciera una minoría y la mayoría se hundiera 
en la pobreza y en la miseria.

(…)
He hablado de tres líneas ¿verdad? La primera, 
la moral socialista; la segunda, la democracia 
revolucionaria, protagónica; la tercera, el modelo 
productivo socialista; la cuarta es la línea social. 
He tomado una expresión de mi general Bolívar, de 
aquel discurso de Angostura: la suprema felicidad 
social, felicidad, hacia allá vamos, la suprema 
felicidad social, una Patria feliz, un pueblo feliz; pero 
no porque seamos ricos, millonarios; felices porque 

vivamos dignamente como hermanos, abrazados 
de felicidad, como cuando decimos: “Feliz año 
nuevo” o cuando decimos: “Feliz cumpleaños, hija 
mía” o “Feliz cumpleaños, amor mío”. ¡Felicidad!, 
¡felicidad!, ¡felicidad! Y eso sólo será posible por 
el camino del socialismo, la satisfacción de las 
necesidades básicas.

Como dice el dicho popular: “Barriga llena, corazón 
contento”, y que tengamos la certeza de la educación 
gratuita, sin sobresaltos, de calidad; que tengamos 
la certeza de la salud. 

(…)
Luego, la línea energética: Venezuela potencia 
energética mundial. Vamos a convertir a Venezuela 
en una potencia mundial en energía y en petróleo. 
Una verdadera potencia mundial, y lo vamos 
comenzando, estamos comenzando.

La sexta línea: la nueva geopolítica nacional, y en 
todas estas líneas… Voy a terminar con las siete 
líneas. Estaba en la nueva geopolítica nacional. 
Repito, la primera, la moral socialista; la segunda 
es la política, la democracia revolucionaria, 
protagónica; la tercera es la económica, el modelo 
productivo socialista; la cuarta es la social, la 
suprema felicidad social; la quinta es Venezuela 
potencia energética; la sexta es la nueva geopolítica 
nacional, el desarrollo integral, en este caso del 
Zulia y de Maracaibo y de toda la región zuliana; y 
la séptima y última es la nueva geopolítica mundial, 
marcada ahora por un hecho fundamental que está 
comenzando ya a surtir efecto positivo en Venezuela: 
Venezuela ahora es miembro de Mercosur (Mercado 
Común del Sur).

Y Venezuela, ahora tiene, después de estos años, una 
alianza estratégica con China, con Rusia, con Irán, 
con Malasia, con Siria y el mundo árabe, con la OPEP 
(Organización de Países Exportadores de Petróleo), 
con Brasil, con Argentina. Es decir, Venezuela está 
ocupando por primera vez en la historia un lugar, 
digamos, de altura a nivel mundial. Es Venezuela 
insertándose en el mundo nuevo, pluripolar, en el 
mundo antiimperialista, en el mundo de hermanos 
para el desarrollo equilibrado, como decía Bolívar, 
“el equilibrio del universo”.

Instituto de Altos Estudios Hugo Chávez
Fuente: www.todohchavezenlaweb.gob.ve


